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Con el conflicto de los emigrantes sirios, 
desde luego no se hicieron esperar voces 
mexicanas para recibir mínimo diez mil 
refugiados de aquél país, como si el horno 
mexicano estuviera para bollos con tantos 
problemas internos en algunos casos algo 
similares. El pretexto, obviamente es la 
bandera de que México siempre ha sido un 
país hospitalario con la gente en desgracia, 
que así actuó con los españoles que huyeron 
del franquismo y con los chilenos que no 
soportaron a don Augusto Pinochet.

Sin embargo, esa hospitalidad se ha 
hecho a un lado con nuestros hermanos 
centroamericanos y hasta con infinidad de 
nuestros connacionales que se ven en la 
necesidad de tener que atravesar nuestra 
nación para tratar de llegar a la frontera 
norte y pasar al otro lado en busca del tan 
cacareado sueño americano.

Pero aparte de los migrantes nacionales, 
centro y hasta sudamericanos, existen 
problemas internos muy severos con 
las etnias que están abandonadas por 
completo a su suerte, habitantes del país 
que nada más son recordados cuando de 
salir en la foto le conviene a un candidato 
o gobernante o a todo tipo de funcionarios 
e incluso, para ser reprimidos a la primera 
señal de protesta en contra de su olvido 
ancestral. Y ya no se diga con buena parte 
de nuestros connacionales que padecen 
una pobreza extrema a la que cada día se 
suman más y más mexicanos; sin querer, 
por supuesto, pero que infortunadamente 
no les queda de otra.

Según los enterados, México es un 
país privilegiado de acuerdo a su posición 
geográfica y que por lo mismo tiene grandes 
riquezas naturales, materias primas de 
muchas clases; recursos que no han sido 
aprovechados convenientemente para 
bien de sus propios habitantes, sino solo 
para unos cuantos y desde luego para los 
extranjeros. De ahí que cuando Mao Zedong 
se refirió alguna vez a nuestro país, se 
dice que mencionó que si China estuviera 
haciendo frontera con los Estados Unidos, 
una piedra que levantara del suelo, se la 
vendería a precio de oro a los gringos; y 

refiriéndose a los gobernantes mexicanos 
–de aquel entonces-, dijo que si la arena 
del Desierto del Sahara se la dieran a 
administrar a los políticos mexicanos, el 
Desierto desaparecería.

Y en verdad que nuestra nación tiene 
prácticamente recursos de todo y para 
todo: Agua, petróleo, costas tanto en 
el oriente como el occidente, bosques, 
desiertos, oro, plata, cobre, etcétera; y si 
bien ya muchas cosas están escaseando, 
aun así sigue teniendo más recursos y 
materias primas que muchos otros países 
e inclusive cuenta hasta con sus propios 
refugiados, migrantes e inmigrantes, 
gente padeciendo hambre y frío, eruditos 
y analfabetas inclusive hasta sus propias 
fosas clandestinas, mafias tanto políticas 
como del llamado crimen organizado de 
quien según el expresidente Vicente Fox, 
es lo único organizado que hay en el país. 
En fin, tenemos casi de todo, pero no para 
presumir desde luego, sino más bien para 
lamentarnos.

Y por supuesto, para ser la envidia y a 
la vez lástima de otros países. Y aún así 
hoy surgen voces que quieren que nuestro 
país reciba refugiados sirios, sin ponerse a 
pensar que primeramente habría que mirar 
hacia el interior de la casa y no al exterior 
en donde por desgracia, al igual que con 
nosotros, siempre habrá gente sufriendo 
toda clase de calamidades.

Pero por  lo  regular  así  pasa 
constantemente. Cuando algún otro país 
sufre un lamentable terremoto, de inmediato 
corren hasta aquellos lugares las televisoras 
mexicanas para dar cuenta del sufrimiento 
por el que pasan los afectados; o como 
cuando documentan estas mismas televisoras 
el hambruna del que son presa países del 
continente africano y Asia, siendo que 
sin tener que viajar miles de kilómetros, 
aquí podrían encontrar cosas similares y 
sin terremotos de por medio, terremotos 
naturales desde luego, porque políticos 
cada día los hay y son los que tienen a 
millones de mexicanos prácticamente en la 
inopia, y otros tantos en el desasosiego de 
las verdades históricas que posteriormente 

¡El Desorden se Acabó!
El tema de la limpieza causa impacto en 

muchos de los lectores por el tipo de vida 
que llevan: trabajar todo el día, uno o más 
niños, no cuentan con personal doméstico, 
tienen poca ayuda familiar con las actividades 
típicas del hogar, y la consecuencia es un 
casa más desordenada, siendo el resultado 
catastrófico con poca organización en nuestra 
vida, así que la estrategia es tomar acciones 
contundentes para decir que ¡EL DESORDEN 
SE ACABO!

A veces crees que el desorden de tu hogar 
es falta de organización o mala disposición 
para colocar los objetos en su lugar, también 
culpas a la falta de tiempo, o a las tremenduras 
infantiles o a que tu pareja llega tarde, pero 
debes ir un poco más profundo y analizarte 
con detenimiento. El Hogar muchas veces 
demuestra afuera lo que está ocurriendo 
adentro, es decir, la casa no está desordenada 
porque sí, sino que puede haber una actitud 
desordenada, y lo primero en que debemos 
comenzar a poner orden es en nuestra vida y 
la familia, para que en ese espejo se vea un 
reflejo de Hogar armonioso y con bienestar. No 
es fácil cuando se trabaja en tener el control 
de todo a la vez, pero hay que comprender 
que hacer todo al mismo momento conlleva 
a un agotamiento total, así que organiza tu 
vida, distribuye tu tiempo y prémiate con 
momentos de tranquilidad, tu crecimiento 
como ser humano y tu descanso, que es 
tan importante y mereces, sin que te llenes 
de culpas por el simple hecho de estar sin 
hacer nada. 

1. Evalúa un día común: ¿A qué hora 
te levantas, desayunas, llevas a los niños 
al colegio, vas a trabajar, sales promedio al 
finalizar la jornada, que actividades realizas? 
¿a qué hora llegas a casa y qué haces en ella? 
No importa todos los errores o desaciertos 
que puedas cometer. Escríbelo en un papel 

para que puedas analizar.

2. Selecciona lo que para ti es prioritario 
y lo que te inquieta o genera angustia si no 
se hace. No todos actuamos igual, y tampoco 
a todos nos pone rabiosos si no se limpiaron 
los baños todos los días. 

3. Establece una especie de horario 
escrito, para que cuando llegues a casa 
hagas una o dos actividades por día. No 
más. Recuerda que traes un agotamiento y 
debes contar con la colaboración de tu equipo 
de trabajo llamado familia. El Hogar es de 
todos, los padres deben tener responsabilidad 
compartida, no exclusiva. Así que pedir ayuda 
es válida aunque los demás se hagan los 
desentendidos.

4. Establece normas bien claras 
aduciendo que es más fácil no ensuciar 
que limpiar. Muchas abuelas lo decían y 
funcionaba. Acostumbra a todos a recoger 
sus cosas, que es más rápido que dejarlas 
acumular para luego trabajar el doble.

5. Sólo medio tiempo del fin de semana 
es probable que lo debas destinar para 
actividades más pesadas (limpiar profundo, 
arreglar matas, ordenar uniformes, hacer 
mercado grande). Pero unas pocas horas, 
tú fin de semana también es el de todos y 
debes esmerarte en regalarte tiempo para 
ti y tu familia. No lo desperdicies, así que 
acostúmbrate a engranar las actividades: 
Mientras la lavadora lava (no tú), haz un 
arroz para congelar posteriormente (no 
tienes que estar al lado de la cocina viendo 
cómo se hace) y aprovecha de cambiar la 
lencería y sustituir las toallas de los baños. 
Mientras alguien de los tuyos va quitando el 
polvo, otro puede aspirar las alfombras y tú 
detrás vas barriendo y coleteando. Hasta la 
próxima.

Por Sergio 
Mejía García 

Cano País hospitalario

CON PRECAUCIÓN

se derrumban como castillos de naipes.

Así que volviendo a los migrantes sirios, 
en caso de que las buenas almas de las 
autoridades mexicanas aprueben que 
vengan a México esos diez mil refugiados, 
¿en dónde y en qué los van a acomodar 

y en qué trabajarían? ¿Qué no acaso 
deberían tener prioridad nuestros paisanos 
y migrantes que llegaron primero? Las 
buenas conciencias nacionales y extranjeras 
no le recriminarían a México el no recibir a 
estos migrantes sirios, sabedores de que 
ya tiene sus propios problemas.

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo
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Amado Rubio Castañeda dio a conocer el 
Proyecto denominado “Tepic Por Siempre”

Nada se sabe de los 15 mdp que se invirtieron 
en el anterior relleno: Ocegueda Cilva   

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Buscaré la candidatura 
a presidente municipal de Tepic de 
manera independiente, para lo cual 
un grupo de amigos y de tepicenses, 
preocupados por la situación que priva 
en la capital del estado, nos hemos 
estado reuniendo y hemos estado 
impulsando un proyecto que hemos 
denominado “Tepic Por Siempre”, con 
la finalidad de buscar precisamente 
beneficios para la gente que vivimos 
aquí; ya que notamos que los gobiernos, 
estos y los anteriores, han traído el 
deterioro de los servicios a Tepic y 

no vemos ningún esfuerzo, ningún 
trabajo que se esté haciendo para 
recuperarlo”. Aseveró Amado Rubio 
Castañeda.

Recalcó, “quiero aclarar que 
nosotros somos un grupo que no 
tenemos ninguna liga, ni con el 
gobierno estatal, ni con el federal ni 
con el municipal; somos un grupo 
meramente ciudadano que estamos 
tratando de impulsar esto y convocar  
también a los ciudadanos, que en los 
procesos electorales son apáticos, 
a quienes y ya no votan por ningún 
partido, queremos de alguna manera 

impulsar la candidatura independiente 
a la presidencia municipal para el 2017,  
esa es la intención y el interés de este 
grupo, de participar sin partido, por 
eso estamos buscando precisamente, 
que quien participe con nosotros sea 
gente consiente que busca realmente 
el beneficio de todos los ciudadanos 
que vivimos en Tepic”.

Al ser cuestionado, en el sentido 
de que ante un escenario difícil, 
económicamente hablando, como 
le hará este grupo organizado para 
atender y realizar las gestiones 
para los ciudadanos, Amado Rubio, 

Por Rafael González Castillo 

En la alcaldía  de Tepic se 
estudia la posibilidad de construir 
otro relleno sanitario  porque 
dentro de poco tiempo el “Iztete” 
será clausurado. El nuevo tiradero   
podría quedar  anexo al actual. 

El “Iztete” trabaja a 
su máxima capacidad 
porque  ya  t iene 
problemas para recibir 
la basura que produce 
la capital del estado.

La información del 
nuevo proyecto la dio 
a conocer la síndico 
capitalina,  Florentina 
Ocegueda Silva.

La obra  se hará 

porque el Ayuntamiento no sabe 
nada del relleno que se hizo en 
el trienio pasado y en el cual  se  
invirtieron  presuntamente  15 
millones de pesos. Ocegueda 
Silva, dijo que ignoran el asunto 
porque nadie les ha informado 
nada de  la nueva  construcción.

Según la información de la 
Secretaría del Medio Ambiente 
de la entidad, el nuevo tiradero 
se construyó por el  rumbo  del 
ejido de lo de  “Lamedo”. Pero no 
se puede entregar porque  faltan 
15 millones de pesos para abrir  
el camino de acceso. 

La  síndico negó que 
en la alcaldía  de Tepic se 
ventilen dificultades   con   
la empresa Vigue quien 
desde hace  casi dos años 
reclama la  liquidación  de 
la construcción  del nuevo 
relleno sanitario.

Durante la entrevista 
Florentina Ocegueda se 
la pasó riéndose porque 
señaló que del asunto nadie 
le informa nada.                

Por  ot ro lado, 
el presidente de la 
Comisión de Salud del 
Congreso del Estado, 
Benigno Ramírez 
Espinoza, dijo que a 
partir de las reformas 
a la Ley de Salud de 
junio pasado, se sancionará con 20 
salarios por día a los propietarios 
de casas, terrenos o lotes que 
sirvan como criaderos de la larva 
del dengue y chikungunya.

“No se están llevando a cabo 
la limpia de sus patios, no están 
higienizando sus lotes baldíos, las 
casas solas y eso está dando un 
problema de salud pública”.

Sostuvo que al menor indicio, 

las dependencias 
responsables tendrán 
la autoridad para 
solicitar una orden 
judicial de ingreso a 
los lotes e inmuebles 
contaminantes “se hará 
la limpia pero con la 

aplicación de la respectiva sanción”. 

Finalmente sostuvo que aun 
no está confirmado que la joven 
de 24 años fallecida en días 
pasados haya muerto a causa 
del dengue hemorrágico, señaló 
que el sector salud está a la 
espera de las muestras enviadas 
al Laboratorio Nacional de Salud 
Pública (INDRE), para conocer si 
la paciente falleció por dengue o 
cualquier otra complicación.

Orden judicial y multa 20 días salarios 
dueños terrenos contaminantes 

*Se construirá otro relleno sanitario 

*Con la reformas a la ley de Salud Pública se 
meterá en cintura a todos los propietarios que 
irresponsablemente hacen caso omiso ante un 

problema de salud pública

* Con el cual buscará ser el presidente municipal de la capital de 
manera independiente.

respondió: “los que estamos aquí 
en este grupo, somos gente que 
tenemos nuestro trabajo y vamos 
a dedicarle parte de nuestro 
trabajo y de nuestro sustento 
a este trabajo por Tepic, no 
dependemos de ningún trabajo en 
el gobierno, ni queremos tampoco 
un empleo en el gobierno estatal, 
municipal ni federal, queremos 
total independencia, tenemos de 
alguna manera un trabajo estable, 
hecho de por vida, honestamente, 
transparente, que está a la vista de 
todos. La mayoría de nosotros somos 
gente que trabajamos como empleados 
en alguna empresa, algunos somos 
empresarios y vemos la dificultad 
que se está presentando en México”.

Dijo, “en cuanto a la economía 
de nuestras empresas, nuestros 
trabajadores, las familias que dependen 
de ellos, sufren y sufrimos todos esas 
consecuencias, por eso queremos 
que Tepic sea una capital diferente, 
queremos que los recursos que llegan 
a Tepic no se anden disputando y 
diciendo que los trajo un partido u otro, 
porque ese sectarismo de partidos 
hace que no llegue el beneficio a toda 
la gente, que llegue además coartado 
por los compromisos que tienen los 
gobernantes con sus partidos o con 
los partidos que los apoyaron, es por 
ello que vemos grupúsculos en todas 
partes, grupúsculos partidistas, que 

sacan y medran del beneficio que 
debería ser para toda la gente”.

A pregunta expresa, respecto a 
cuanta gente conforma este grupo, 
Rubio Castañeda, indicó: “hasta 
el momento tenemos una cantidad 
indeterminada, somos algunas 50 o 
60, personas, pero está creciendo, se 
está divulgando y se está invitando 
a la gente y la que tiene interés de 
participar lo está haciendo, vamos 
creciendo día a día y por eso hemos 
tomado esta iniciativa de este martes 
darlo a conocer a los medios de 
comunicación; y por medio de los 
medios darlo a conocer a la sociedad, 
para establecer un lugar donde 
concentremos toda esa información 
y donde estamos recopilando todas 
las opiniones, creo que los gobiernos 
deben de estar siempre en contacto 
con la gente y ahora nacerá, espero, 
un gobierno desde la ciudadanía”. 
Concluyó.  



Miércoles 9  de Septiembre de 2015 Política4

•	 La	CONAFOR	se	reunió	con	el	alcalde	de	El	Nayar,	Octavio	López	
de	la	Cruz,	donde	se	refrendó	el	compromiso	de	apoyar	al		municipio.

Informan de los apoyos forestales a El Nayar 

Ofrece el SITEM entregar la alcaldía 
de Tepic a cambio de les homologuen 

sus prestaciones con el SUTSEM

Pedro Tello García, gerente estatal 
de la Comisión Nacional Forestal 
(CONAFOR) en Nayarit, sostuvo una 
reunión de trabajo con Octavio López 
de la Cruz, presidente municipal Del 
Nayar, donde informó acerca de 
los apoyos para el mantenimiento 
sostenible  que la CONAFOR tiene 
activos en ese municipio. 

Tello García señaló que se trabajará 
en la posible integración de los viveros 
en la región al ciclo de producción 
de planta 2016, acatando de esta 
manera la estrategia a favor de los 
pueblos indígenas implementada por 
el Presidente Enrique Peña Nieto. 

Además,  establec ió como 
compromiso elaborar un foro en 
la comunidad Jesús María, el cual 
complementará a los foros estatales 
que la CONAFOR Nayarit ha realizado 
en estos últimos días.

En estos foros se dará a conocer 

la Estrategia Nacional para la 
Reducción de Emisiones Derivadas 
de la Deforestación (ENAREDD+) 
para lo cual el propio ayuntamiento 
convocará a la gente con la finalidad 
de  recabar  propuestas para 
mitigar el cambio climático desde 
la perspectiva de esta comunidad. 

Con estas acciones, la CONAFOR 

–dirigida a nivel nacional por Jorge 
Rescala Pérez– logra la participación, 
comunicación y transparencia de 
los actores locales para un mejor 
desarrollo de sus comunidades, 
ejidos y pequeñas propiedades, 
consolidando y aumentando el capital 
humano a partir de la formación y 
desarrollo de sus capacidades.

Por Rafael González Castillo 

A cambio de que les den el mismo 
trato y las mismas prestaciones que 
reciben los afiliados del Sindicato 
Único de Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios  los del 
SITEM que tienen bloqueado el 
Ayuntamiento de Tepic ofrecen entregar 
la alcaldía.  La promesa la  hace  el  
representante  de los  manifestantes  

Antonio Bautista Crespo.

Los del Sindicato de  Trabajadores  
al Servicio de los Poderes del 
Estado, Municipios y Organismos 
Descentralizados en Nayarit se dicen 
también  dispuestos  a dialogar con 
el alcalde Leopoldo Domínguez 
González.

Bautista Crespo y sus representados  

hacen votos para que este miércoles 
se atiendan sus demandas para irse 
a trabajar con el fin de no afectar  a 
la población. 

Antonio, niega que su protesta 
sea apoyada por el gobierno estatal.  

Por Rafael González Castillo 

El presidente Polo Domínguez instruyó a las dependencias 
que integran el Ayuntamiento la habilitación de oficinas y cajas 
alternas con el fin de garantizar los servicios públicos a las y los 
tepicenses.

Esto luego de que por segundo día consecutivo, la autollamada 
dirigencia del SITEM mantiene tomado el edificio de la Presidencia 
Municipal.

El Ayuntamiento pide comprensión a la ciudadanía ante esta 
circunstancia y ofrece las siguientes alternativas:

REGISTRO CIVIL:
Oficialía 02. Calle P. Sánchez y Eulogio Parra, col. Menchaca.
Oficialía 03. Calle Francisco y Madero y Tacuba, col. Magisterial.
Oficialía 05. Calle Plutarco Elías Calles y Flores Magón, col. 

Indeco.
CATASTRO:
Calle Amado Nervo #18, edificio Portal Vázquez.
Edificio anexo de la Presidencia Municipal.
Edificio DGDUE en Av. México y Av. Insurgentes.
LICENCIAS MUNICIPALES:
Edificio anexo de la Presidencia Municipal, Primer Piso.
SIAPA:
Oficinas centrales. Gustavo Baz #67, fracc. Fray Junípero Serra.
Oficina Plaza Forum Tepic.
Edificio anexo a la Presidencia Municipal.
SIAPA Cantera. Villa de Cervantes #122, col. Vistas de la Cantera.

Servicios públicos 
garantizados: Polo
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popular por Acción Nacional 
provocó que algunos 
diputados priístas como 
Isidra Vargas  y  Arturo  
Elenes  salieran a defender a 
González Curiel  y  pidieron 
que no difamen al ex 
Presidente Municipal  de 
la capital del estado  hasta 
que demuestren el ilícito.

Antes  de finalizar su 
intervención Iv idel iza  
solicitó  la comparecencia  
del titular del Órgano 
Superior de Fiscalización 
del Estado de  Nayarit, Roy Rubio Salazar, 
para que dé a conocer si encontró alguna 
irregularidad en las cuentas que dejó 

Héctor González y los priístas aceptaron 
la propuesta por lo que se espera que el 
asunto se retome  en la próxima sesión 
del Poder Legislativo.

Política

Elenes defiende al “Toro” de 
la diputada Ivideliza Reyes 

5

Por Rafael González Castillo 

En la  sesión pública de este martes 
diputados del PRI se irritaron porque su 
compañera  Ivideliza   Reyes Hernández 
en tribuna fijó su posicionamiento sobre 
la designación de Héctor González Curiel 
como titular de la Comisión Nacional del 
Agua en el estado.  A la legisladora se 
le hace incongruente que al “Toro” se le 
premie con el cargo y al alcalde de Tepic, 
Leopoldo Domínguez González se le acuse 

de violar la ley por cumplir  con su función.

En el pleno Reyes Hernández  a nombre 
de la bancada del PAN afirmó que González 
Curiel fue un Presidente Municipal mediocre 
y corrupto  porque sin hacer obra pública, 
sin pagar a los burócratas, a la Universidad 
el 12 por ciento de impuesto, entre otros,  
dejó una deuda de mil millones de pesos 
lo que le hace pensar que hizo mal uso 
del presupuesto.

El posicionamiento de la representante  

* Generalmente les ofertan 
pocas horas y en planteles 

foráneos, por lo que los 
primeros lugares en los 

exámenes renuncian a la 
asignación.

* Se deduce que las horas 
terminan en manos de 

docentes que ya laboraban 
en la escuela.

Meten maña para que nuevos maestros 
rechacen horas en bachillerato

Por Oscar Verdín Camacho 

La apertura que han significado los 
exámenes de oposición para el ingreso de 
los nuevos maestros, continúa enfrentado 
trabas, mañas, que obligan a no pocos de los 
que obtuvieron los primeros lugares a dejar 
las horas de trabajo obtenidas.

Una de las principales quejas tiene que 
ver con la reunión donde se anuncia la 
ubicación de escuelas y las horas disponibles 
por semana. El caso es que, sin permitirle 
al docente al menos conocer la localización 
exacta del plantel o consultar con su familia, 
la decisión tiene que ser inmediata: o toma 
las horas o las deja. Y si es lo segundo, en 
ese momento se debe firmar la renuncia.

Son muchos profesionistas que a pesar 
de haber obtenido los primeros lugares en 
el examen, renuncian a las horas de trabajo, 
por ejemplo en los planteles CECYTEN y 
COBAEN, principalmente porque se trata de 
pocas horas asignadas –alrededor de seis, en 
promedio- y se les coloca en planteles fuera 
de Tepic, lo que de lejos resulta incosteable.

A lo anterior habría que añadir la negativa 
de directivos para acomodar el horario en 
uno o dos días y, por el contrario, ubican las 
horas en días salteados.

Algunos aspirantes concluyen que las horas 
de trabajo concursadas terminan en manos 
de maestros que ya venían trabajando en las 
escuelas, pues se tiene la seguridad de que 
muchos de los nuevos docentes renunciarán 
a tomarlas.

Otra mala práctica tendría que ver con la poca 
información que se ofrece a quienes 
obtuvieron lugares secundarios en los 
exámenes, puesto que generalmente 
no son notificados de que hay horas 
disponibles, rechazadas por los 
primeros sitios.

En suma, son muchos los casos 
donde termina incumpliéndose con el 
propósito de que las horas docentes las 
obtengan los mejores en el respectivo 
examen, pero ello se debe a diversas 
formas de obstaculizarlos. 

Se trata de un asunto que se ha 
venido repitiendo en los últimos años, 
afectando a muchos de los primeros 
lugares en los exámenes.

AMLO PUNTERO EN 
ENCUESTA RUMBO AL 2018.

- - - - - - -
Desde luego, que en principio,
la encuesta no tiene error,
pero falta el municipio 
del cual será Regidor.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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*	Será	una	inversión	de	7	millones	de	pesos	en	una	primera	etapa

*Los	alumnos	de	nivel	primaria	del	municipio	de	Tepic,		
los	convocados.

*	Rutas	como	las	Progreso	4	y	Progreso	
5	mantuvieron	el	martes	la	misma	

postura	de	cobro,	50	centavos	más	que	
lo	autorizado.
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PROMUEVE IEE VALORES CÍVICOS Y 
APTITUDES ARTISTICAS EN LA NIÑEZ

El Instituto Estatal Electoral (IEE),  
en el marco del Programa Anual de 
Capacitación y Educación Cívica 
2015, ha convocado a niños y niñas 
de las escuelas de nivel primaria de 
la Ciudad de Tepic, a participar en el 
séptimo concurso de dibujo con el 
propósito de difundir y sembrar en 
ellos los valores de la democracia, 
además de promover el desarrollo de 
las aptitudes artísticas y fortalecer el 
conocimiento relativo a los procesos 
electorales en nuestro estado.

El 31 de agosto  fue lanzada 

la convocatoria para el Séptimo 
Concurso de Dibujo,  la temática 
inspiradora será  “Juguemos con 
los valores democráticos””  tomando 
como base: el valor de Libertad, 
Igualdad, Justicia, Tolerancia, 
Legalidad, Respeto, Dialogo, 
Pluralismo y Participación. Los 
niños tepicenses podrán participar 
en tres categorías: la Primera 
niños de Tercero y Cuarto Grado, 
la Segunda Quinto y Sexto Grado 
y la tercera categoría contempla a 
Niños con Necesidades Educativas 

Especiales,  todos de Nivel Primaria. 
Los dibujos deberán ser inéditos, de 
creación propia con fondo de color 
y no calcados,  realizados en una 
superficie de 30X45 centímetros a 
lápiz, lápices de color, gis, crayola 
o en pintura acrílica, óleo, pastel, 
acuarela o mixta.

El periodo de recepción de los 
trabajos iniciará a partir  del 14  de 
septiembre y concluirá el día 16 
de octubre del presente año, y se 
hará  en los horarios de oficina de 

El Director General de los 
Servicios de Educación Pública 
del Estado de Nayarit (SEPEN), 
Héctor López Santiago, firmó este 
martes por la mañana un documento 
con el Instituto Nayarita para la 
Infraestructura Física Educativa 
(INIFE) para llevar a cabo la 
construcción de la primera etapa 
de una nueva escuela en Palmar 
de Cuautla, municipio de Santiago 
Ixcuintla.

 
López Santiago señaló que el 

Gobernador de Nayarit, Roberto 
Sandoval Castañeda, ha dado 
indicaciones de hacer frente a 
cualquier problemática en materia 
educativa, por lo que esto es una 
respuesta a la preocupación de los 
padres y madres de los alumnos de 
la primaria ‘Venustiano Carranza’ 
de Palmar de Cuautla, en donde 
el mar está afectando no sólo a la 
escuela sino a todos los habitantes 
de la comunidad.

 
El director de los SEPEN 

mencionó que fue necesario hacer 
una redistribución del Programa 
General de Obra para que esta 
nueva escuela de Palmar de 
Cuautla pudiera ser considerada 
en el presupuesto, por lo que los 
alumnos serán reubicados de 
manera temporal, en lo que el 
procedimiento concluye y se puede 
obtener el recurso.

 
En este sentido, López Santiago 

comentó que lo más importante es 
que los alumnos no pierdan clases 

para lo cual pidió el apoyo de todos 
los padres de familia.

 
Destacó que el Gobierno de 

Roberto Sandoval ha invertido como 
ningún otro gobierno en materia 
educativa, y que para esta nueva 
obra la inversión será de 7 millones 
de pesos, en una primera etapa, 
para poder tener las condiciones 

que la escuela necesita.
Asimismo, expresó que para 

fortuna de todos los estados, el 
Presidente Enrique Peña Nieto ha 
gestionado una fuerte inversión, 
aplicada en bonos de bolsa de 
valores para poder traer recursos 
a México de hasta 50 mil millones 
de pesos para hacerle frente al 
rezago educativo.

Por Oscar Verdín Camacho 

De nueva cuenta, en el transcurso 
de este martes y por segundo 
día consecutivo, varias rutas de 
transporte público en Tepic cobraron 
tres pesos por boleto de estudiantes, 
a pesar de que sólo están autorizados 
2.50 pesos.

Adolescentes que estudian en el 
CECYTEN confirmaron que tanto la 
ruta Progreso 4, como la Progreso 
5, que circulan junto al plantel 
del fraccionamiento Jacarandas, 
estuvieron cobrando tres pesos.

El lunes, tal y como se informó 
ayer aquí, personal de Tránsito 
del Estado realizó un operativo 
para frenar el incremento en el 

boleto, levantando infracciones a 
conductores y asegurando algunos 
camiones.

Sin embargo, la medida no 
repercutió en lo más mínimo, puesto 
que desde primera hora del martes 
continuó el cobro de tres pesos.

La dirección de Tránsito ha sido 
omisa en colocar anuncios oficiales 
en el interior de los camiones, en los 
cuales debe precisarse el costo del 
boleto para el usuario en general, 
o bien estudiantes y personas de 
la tercera edad.

De esa forma se evitaría que 
los estudiantes tengan roces con 
los operadores cuando les exigen 
que paguen más de lo autorizado.

A pesar de operativo, siguen 
cobrando 3 pesos a estudiantes

Alumnos de la primaria Venustiano Carranza de 
Palmar de Cuautla tendrán una nueva escuela

cada plantel educativo. El  fallo del 
jurado calificador será inapelable y 
se dará a conocer el 9 de Noviembre 
del mismo año,  los interesados  
podrán  consultar los resultados 
a través de la página Web del IEE 
htpp://ieen.org.mx.

La premiación para los primeros 
lugares de cada categoría será  de: 
$3,000.00 (tres mil pesos 00/100 
M. N.) y un reconocimiento, para 

los segundos lugares $ 2,000.00 
(dos mil pesos 00/100 M. N.) y un 
reconocimiento y para los terceros 
lugares de cada categoría el premio 
será de 1,000.00 (Mil pesos 00/100 M. 
N.) y un respectivo reconocimiento. 
Por otra parte el IEE entregará 
reconocimientos a los maestros 
asesores de los ganadores y a 
los planteles educativos de donde 
procedan éstos, al igual que a todos 
los participantes.
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*Facilitará	las	gestiones	de	recursos	federales	para	el	sector	
salud,	así	como	para	la	adquisición	de	medicamento	y	

material	de	curación	
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En cumplimiento de la Ley 
General de Salud en México, 
el Gobierno de Nayarit creó el 
Régimen Estatal de Protección 
Social en Salud, organismo público 
descentralizado que coordinará 
y ejecutará las funciones del 
Seguro Popular, a fin de facilitar 
las gestiones de recursos para 
el sector Salud, así como para 
la adquisición de medicamento 
y material de curación

.
Tal como lo establece la 

normatividad de la materia, se 
instaló la Honorable Junta de 
Gobierno del Régimen Estatal 
de Protección Social en Salud 
de Nayarit, cuyo presidente es 
el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y su suplente es el 
Secretario de Salud, Pavel Plata 
Jarero.

De acuerdo con el decreto 
admin is t ra t ivo ,  los  demás 
integrantes de la junta son los 

Inicia en Nayarit nuevo Régimen 
de Protección Social en Salud

secretarios General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas; 
de Administración y Finanzas, 
Gerardo Siller Cárdenas; de la 
Contraloría General, Mario Pacheco, 
y de Planeación y Programación, 
Armando García Jiménez, así 
como el representante del Consejo 
Nacional de Salud, Tlatoani Real 
Mata.

“Estamos ciertos que con la 
configuración de este régimen, 
aunado a la labor que viene 

desempeñando la Secretaría de 
Salud del estado, lograremos 
desarrollar, fortalecer y generar 
las inercias suficientes para crear 
un Sistema Estatal de Salud cada 
vez más robusto, en beneficio de 
la población nayarita”, enfatizó el 
representante del Consejo Nacional 
de Salud.

“A nombre de la Secretaria de 
Salud, doctora Mercedes Juan; 
de la titular del Consejo Nacional 
de Salud, la doctora María de las 
Nieves García Fernández, y del 

titular de la Comisión Régimen 
de Protección Social en Salud, el 
doctor Gabriel O’Shea, queremos 
expresar nuestro reconocimiento 
por la creación del Régimen de 
Gobierno Estatal de Protección 

El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda arrancó formalmente 
los trabajos de conservación del 
tramo carretero de ocho kilómetros 
que va de Camichín de Jauja a San 
Luis de Lozada, en el municipio 
de Tepic. Con una inversión de 
6 millones y medio de pesos, 
se rehabilitará la superficie de 
rodamiento, el drenaje menor y 
los señalamientos de la vialidad.

El mandatario dijo que el objetivo 
de la obra es mejorar la conexión 
entre los municipios de Tepic y 
Santa María del Oro, además 

de aumentar la seguridad de los 
usuarios de la vialidad. Precisó que 
los trabajos concluirán en octubre y 
que más de 350 mil nayaritas que 
usan la carretera constantemente 
se verán beneficiados.

“Nayarit es el primer lugar 
en generación de obra pública. 
Me la paso en la ciudad de 
México, y siempre me traigo 
desde una banqueta hasta un 
libramiento. Cada que traigo algo 
se genera movimiento, se generan 
recursos. Actualmente se trabaja 
en carreteras, edificios, bulevares, 

libramientos y drenajes, 
con base en la gestión 
de recursos ante la 
Federación”.

Roberto Sandoval 
des tacó  que  l as 
t ier ras que están 
cercanas a la carretera 
incrementarán su valor 
considerablemente, y 
todo se debe, dijo, a los 
recursos que el Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto, 
manda para Nayarit.

“No es nada más un arranque 
de obra; el fondo es conseguir 

dinero con el Presidente Peña para 
traerlo, para generar empleo, para 
generar desarrollo, para generar 
plusvalía; cada obra que se hace 
es un beneficio para todos los 
nayaritas”, aseveró el mandatario.

Los trabajos de conservación y 
rehabilitación del camino Camichín 
de Jauja-San Luis de Lozada 
contemplan, además, la adecuación 
del entronque con el estadio 
Arena Cora.

Gobierno del estado invierte 
en mejores caminos para Tepic

Social en Salud de Nayarit”, agregó 
Real Mata.

Por votación unánime, los 
integrantes de la Junta nombraron 
a Leticia Pérez García como 
titular del Régimen Estatal de 
Protección Social en Salud. Fue 
el propio Presidente de la Junta, 
el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, quien le tomó la protesta 
de ley y, a su vez, reafirmó el 
compromiso de acatar la norma 
para optimizar el funcionamiento 
de las áreas del sector Salud.

"En Nayarit la salud sigue siendo 
la prioridad y buscamos una mejor 
calidad en la atención”, puntualizó 
el mandatario nayarita.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 

*ALITAS PICOSAS 
*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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*En el evento convocado el próximo 19 de Septiembre en la Arena Sport 
Pico Rivera; por el Club de Sanblasenses radicados en USA, se presen-
tarán El Coyote, Vaquero Musical, Rozenda Bernal, Lino Lujan y los 

Toreros Locos.
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El amigo Layín invitado especial de gran 
Fiesta Mexicana en Estados Unidos

Consejo Estatal de Salud realiza 
su Tercera Reunión Ordinaria

El Secretario de Salud de Nayarit, 
Pavel Plata Jarero, encabezó este 
martes la Tercera Reunión Ordinaria 
del Consejo Estatal de Salud, el cual 
tiene por objetivo la planeación e 

implementación de acciones que 
coadyuven en el mejoramiento de los 
servicios que presta el Sector Salud.

 
En su mensaje, Plata Jarero 

—quien además es Presidente 
de este Consejo— agradeció la 
presencia del Subdirector de Acuerdos 
y Compromisos de la Región Noreste 
y representante de la Secretaría 

Técnica del Consejo Nacional 
de Salud, Tlatoani Real 
Mata;  de presidentes 
municipales, delegados del 
IMSS e ISSSTE; autoridades 
de las fuerzas armadas y 
representantes de diversos 
organismos estatales, por su 
participación en el Consejo 
Estatal de Salud.

 “Una de las políticas 
sociales más importantes es 
tener la salud pública como 
un objetivo fundamental, 
ya que es la forma más 
económica y ecológica de 

reducir la mortalidad y la morbilidad 
entre la población; es decir, prevenir 
y evitar los factores ambientales, 
sociales y conductuales que provocan 
la enfermedad y la muerte”, indicó el 
funcionario.

 
“La inversión polít ica en la 

promoción de la salud no solo tiene 
efectos positivos, desde el punto 
de vista clínico o económico, es 
también una inversión en derechos 

y autonomía de los ciudadanos de 
Nayarit, y es por eso que estamos 
reunidos en este Consejo Estatal de 
Salud”, agregó.

  
En este encuentro se abordaron 

temas relacionados con la Ley de 
Seguridad Escolar y Ley de Víctimas, 
además de analizarse la situación 
actual del bullying, cloración de 
agua y riesgos de salud, y dengue 
y chikungunya.

Miles de paisanos radicados en 
Estados Unidos, se preparan para 
festejar en grande con el famoso  
Alcalde de San Blas; El Amigo "Layìn", 
las fiestas patrias en Estados Unidos 
el próximo 19 de Septiembre, en el 
conocido centro de espectáculos 
Arena Sport de Pico Rivera, en los 
Ángeles California.

 
La presidenta del Club San Blas 

Nayarit USA; Mayra Cortés, dio a 
conocer que el club decidió hacer 

este evento, porque "los miles de 
paisanos que radicamos en Estados 
Unidos queremos sentirnos cerca de 
nuestra tierra a pesar de la distancia 
y festejar con orgullo mexicano 
las fiestas de la independencia de 
México, amamos nuestra tierra y 
nos sentimos orgullosos de nuestro 
origen e historia".

 
La representante del  Club 

San Blas Nayarit en USA; apuntó 
asimismo, que “Invitamos a El Amigo 

"Layín", porque ha demostrado 
preocuparse por su tierra, trabaja 
constantemente con los programas 
3X1 de migrantes, mantiene 
constante comunicación con 
los Clubs que conforman la 
Federación Nacional e Internacional 
de Nayaritas radicados en Estados 
Unidos y convive con nosotros.

Es una persona querida por 
todos los paisanos y queremos 
que nos acompañe al que será 
el evento del año de las fiestas 
patrias mexicanas con todos los 
paisanos radicados en Estados 
Unidos”.

 
Mayra Cortés, agregó que solo en 

los clubs de nayaritas radicados en 
E.U., son más de siete mil afiliados, 
pero mexicanos, son millones y van 
a festejar con bombo y platillo las 
fiestas patrias. 

 Por su parte el Presidente 
Municipal de San Blas; Hilario 
Ramírez, El Amigo "Layín", dio a 
conocer a medios locales, que él se 
siente orgulloso de que los paisanos 

le den esta distinción.
  "Es un orgullo que los paisanos me brinden esta 

distinción, me hayan invitado a festejar con ellos el 
orgullo de ser nayaritas y ser mexicanos.    Todos 
los paisanos radicados en los Estados Unidos, han 
dejado su tierra y familia para salir adelante, su pueblo 
sanblasense. Los nayaritas y México entero, estamos 
agradecidos por todas las remesas y apoyos que 
envían a nuestra tierra, se merecen todo el cariño 
y afecto del pueblo y vamos a festejar en grande 
nuestro orgullo mexicano, el orgullo de nuestra 
tierra y nuestra historia, así que invito a todos los 
mexicanos que viven en Estados Unidos, a que no 
falten a este gran festejo, donde habrá un taquito, 
un traguito y un ruidito para todos" señaló.

 
En el festejo donde se presentarán los reconocidos 

artistas El Coyote y su banda Tierra Blanca, El grupo 
Nayarita Vaqueros Musical, la artista numero uno de 
Nayarit Rozenda Bernal, el internacional Lino Lujan y 
los Toreros Locos, ha generado gran expectativa y se 
espera la asistencia de miles de paisanos de todo Estados 
Unidos, que en punto de las 2:00 p.m. se darán cita en la 
Arena Sport Pico Rivera de los Ángeles California, para 
departir con El Amigo “Layín”, quien ya es considerado 
el amigo de todo, con quien compartirán el tradicional 
taquito, traguito y ruidito en el que se espera sea, el 
mejor festejo de las fiestas patrias en Estados Unidos.
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Por unanimidad 

* Noventa niños y niñas de Tepic, Santa María del Oro, El Nayar y Rosamorada vivirán el 
encuentro

•	 Con	el	voto	afirmativo	de	las	y	los	diputados	nayaritas,	se	
avanza en la implementación del nuevo Sistema de Justicia Penal.
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Tepic.-El Estado de Nayarit se 
encuentra en los últimos detalles 
para que en junio del 2016 se 
opere con toda normalidad 
el nuevo Sistema de Justicia 
Penal, por ello diputadas y 
diputados integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura 
aprobaron por unanimidad el 
dictamen que tiene por objeto 
reformar y adicionar diversas 
disposiciones de la Ley del 
Sistema Estatal de Seguridad 
Pública, propuesta enviada 
por el Gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda.

Es tas  re fo rmas  van 
encaminadas a reconocer 
el respeto a los derechos 
humanos, la concepción de la 
justicia para adolescentes y el 
tratamiento de adolescentes 
a quienes se les atribuya la 
realización o participación de 
una conducta tipificada como 
delito.

A d e m á s  s e ñ a l a  l a 
operatividad que se busca 
al ejecutarse la labor de 
investigación y procuración 
de justicia, que se refiere al 
seguimiento de los protocolos 
de actuación en la realización de 
esta actividad tan importante, 
así como el pleno respeto y 
cumplimiento de la cadena 
de custodia.

En estas adecuaciones 
normativas se indica que la 
Fiscalía General del Estado 
será la institución encargada 
de investigar y llevar ante los 
tribunales a quienes realicen 
una conducta tipificada como 
delito en las leyes penales.

Con la aprobación de estas 
reformas los diputados locales 
contribuyen una vez más para 
que en Nayarit se avance en 
la implementación total del 
nuevo Sistema de Justicia 
Penal.

Gracias al Gobierno del Estado, niños indígenas 
acuden a primer campamento lúdico-recreativo

Legisladores aprueban reformas a  la ley 
del sistema estatal de seguridad pública

Con el objetivo de brindarles 
esparcimiento, además de promover 
el intercambio de expresiones 
artísticas, del 7 al 12 septiembre, 
niños de diferentes comunidades 
indígenas de Nayarit participan 
en el Segundo Encuentro Cultural 
de Niños y Niñas Indígenas, en 
el campamento de DIF Bucerías.

En esta actividad, auspiciada 

por el Sistema DIF Estatal y el DIF 
Nacional, 90 niños y niñas, de 8 a 
12 años de edad, procedentes de 
las 38 Casas del Niño indígena, 
participan con todo entusiasmo en 
la serie de actividades programadas 
y disfrutan —la mayoría de ellos— 
de su primera visita al mar.

La Señora Ana Lilia López de 
Sandoval, Presidenta del DIF 

Nayarit, felicitó a los pequeños 
por la experiencia que vivirán 
durante este encuentro, el cual 
es totalmente gratis para ellos 
y sus familias, “gracias a las 
gestiones que el Gobernador 
Roberto Sandoval llevó a cabo en 
México para que el Campamento 
de Bucerías abriera sus puertas y 
ustedes vivan seis días cargados de 
diferentes actividades recreativas”, 

explicó.

Para la realización del Encuentro 
sumaron esfuerzos diversas 
instituciones y programas, como el 
Programa de Atención a Menores y 
Adolescentes en Riesgo, Consejo 
Estatal para la Cultura y las 
Artes —con el Programa ‘Alas 
y Raíces’—; Comisión Nacional 
para el Desarrollo de los Pueblos 

Indígenas y el Ayuntamiento de 
Bahía de Banderas.

Durante su estancia en el 
campamento, los niños disfrutarán 
talleres de expresión artística, 
juegos infantiles, danza, muestras 
de artesanía, narraciones, jornadas 
literarias, ludoteca, y actividades de 
recreación. El encuentro concluirá 
con una exposición plástica y 
literaria de los trabajos realizados.

Los pequeños pertenecen a 
las etnias huichol, tepehuana y 
mexicanera de los municipios de 
Tepic, Santa María del Oro, El Nayar 
y Rosamorada, y de localidades 
de Jesús María, Santiago de 
Pochotitán, Platanitos, Las Blancas, 
Real de Acuitapilco, El Caracol, 
Estanzuela, Santa Bárbara, 
Mojocuautla y Teponahuaxtla.
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Como parte de la capacitación 
de diversos sectores rumbo a la 
segunda y penúltima etapa de 
implementación del nuevo sistema 
de justicia penal en Nayarit, en la 
sede del Poder Judicial dio inicio un 
curso para abogadas y abogados 
litigantes.

El curso para profesionales 
del derecho es impartido por el 
especialista mexicano Hermelindo 
Nieto Prior, con el respaldo de la 
Secretaría Técnica del Gobierno 
federal, responsable de implementar 
el sistema acusatorio en todo el país.

El auditorio Rey Nayar del Tribunal 

Superior de Justicia es la sede de 
esta capacitación específica que 
tendrá lugar de lunes a viernes 
por la tarde-noche y los sábados 
de nueve de la mañana a cinco 
de la tarde, para concluir el 8 de 
octubre. Al efecto se registraron 
más de 150 abogadas y abogados.

Con la representación 
del órgano implementador 
estatal, el secretario técnico, 
magistrado Miguel Ahumada 
Valenzuela, destacó en la 
sesión de inicio que las 
autoridades responsables 
del nuevo sistema de 
justicia penal hacen un 
gran esfuerzo por capacitar 
tanto a los servidores 
públicos que operarán el 
mencionado sistema como a 
otros sectores, incluyendo, 
por ejemplo, a policías 
prevent ivos, personal 

de segur idad 
pen i tenc iar ia , 
p e r i t o s  y 
periodistas.

Ahumada Valenzuela agregó que 
en la medida que se aprovechen 
estas acciones de capacitación 
y especialización se gestionarán 

nuevos cursos para avanzar en 
la implementación del sistema 
acusatorio, cuya primera etapa 
está vigente en Nayarit desde el 
15 de diciembre.

*   En la sede del Poder Judicial inició el curso intensivo de cinco semanas

Capacitan en Tepic a profesionales del derecho 
sobre nuevo sistema de justicia penal



Miércoles 9 de Septiembre  de 2015Sociales 11

Por Robín Zavala/ 
Texto y Fotos 

Diversos presidentes de 
clubes rotarios de la localidad 
recibieron nuevamente como 
cada año, a once jóvenes que 

Club Rotario ofrece bienvenida 
a 11 jóvenes de intercambio

decidieron hacer intercambio 
y conocer a nuestro país 
específicamente nuestra 
ciudad y vivir una experiencia 
completamente nueva.

Estudiantes de nivel medio 
superior que nos visitan de 
países como Bélgica, Francia, 
Alemania, Canadá y Estados 
Unidos. Los problemas de 
comunicación del idioma, 
los choques culturales son 
algunos de los obstáculos que 
tendrán que aprender a vivir 
estos chicos que llegaron a 
nuestra ciudad.

Con una tradicional taquiza 
y una reunión informativa, 
en la que se destacaron las 
reglas de cada uno de ellos. 
De la misma forma, mismo 
número de nayaritas, andan 
experimentando y viviendo 
otra cultura en los países de 
donde se hace el intercambio.

Siempre con el mejor gusto, 
los integrantes del Club 
Rotario que dan oportunidad 
de que los jóvenes de Nayarit 
se abran a otro panorama 
y que los que no pueden 
ir traer a jóvenes de otros 
países, que les pueda decir 
que más hay, más allá de 
nuestras fronteras. 
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¡CHUNGA Y MILONGA PARLAMENTARIA! 
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Las posiciones legislativas plurinominales 
son pagos de favores políticos, de compadrazgo, 
amistad o parentesco en los grupos del poder, 
como sucede con la artista Carmen Salinas, 
integrante de la 62 Legislatura que fue captada 
plenamente en los brazos de morfeo durante 
una sesión en el Congreso, la mujer dormía 
tendidamente quizá producto a una noche de 
farras como esas que vive en las películas. 

A cada inicio de legislatura es normal 
observar jóvenes o adultos mayores como 
diputados de tal o cual partido, sin tener el 
menor conocimiento del trabajo a realizar, 
porque llegan por méritos ajenos a la actividad 
política, por lo que les desinteresa hacer un 
bueno, malo o regular papel, se concretan 
a cobrar y levantar el dedo y aprobar las 
iniciativas que les envían. Las redes sociales 
a diario dejan constancia del trabajo que 
realizan los políticos, gobernantes, presidentes 
o representantes populares, o como el caso 
de la famosa Carmelita Salinas, que pronto 

demostró el papel que desempeñará en la 
mal llamada casa del pueblo. 

Las Cámaras bajas no son la excepción, 
también se cuecen habas y tienen de todo como 
en botica, hombres, mujeres y quimeras que 
la pasan de chunga y milonga por tres años, la 
pasan a gusto sus tres años de poder, ahora, 
con las reformas electorales éstos señores 
y señoras podrán ser reelectos para seguir 
enchufados al servicio del patrón, perdón en 
atención del sufrido pueblo mexicano. 

En los Congresos hay de todo, aunque pocos 
con capacidad académica que permita dirigir 
las comisiones que les fueron asignadas, es 
inconcebible que existan burros en zapatos 
que no rebuznan por no conocer la tonada. La 
legislatura nayarita también tiene su Carmelita, 
pero ésta lleva por nombre Martha Rodríguez, 
quien demostró la poca capacidad que tiene, 
en la única vez que subió a tribuna y se le 
hizo bolas el engrudo y no expresó nada, se 
puso a llorar y bajó corriendo.

La verdad “a secas” sobre Ayotzinapa
El asunto con los normalistas de 

Ayotzinapa es por naturaleza un asunto 
realmente complejo, donde  se involucran 
infinidad de aristas por lo que un 
análisis a conciencia requeriría de un 
libro o hasta una enciclopedia, muy 
lejos de la extensión permitida en este 
comentario, sin embargo no deseaba 
dejar pasar la oportunidad de expresar 
algunos pensamientos respecto a los 
recientes hechos suscitados a partir 
de la participación de la Comisión  
Interamericana  de Derechos Humanos, 
siendo un tema tan delicado, tan vigilado 
por la sociedad en general pero sobre 
todo uno que a pesar de haber pasado 
un año de lo ocurrido, continua latente 
causando dolor en los familiares de las 
víctimas, considero lamentable que la 
información se utilice para desinformar 
o tratar de generar falsas ideas en el 
público en general.

Contrario a lo que se ha manejado 
ampliamente en las redes sociales y 
en algunos medios de comunicación, 
el informe emitido por la Comisión  
Interamericana  de Derechos Humanos 
(CIDH), no está en directa oposición 
a la labor que viene realizando la 
Procuraduría General de la República 
(PGR), por el contrario en el propio 
informe, la CIDH reconoce la actuación 
del estado mexicano, ante los atroces 
hechos acontecidos en Iguala, Guerrero, 
así como la profunda cooperación y 
disposición por esclarecer los hechos, 
de hecho no deberíamos de olvidar que 
fue el estado mexicano el que solicitó 
el año pasado la asistencia de la CIDH, 
misma que envió diligentemente al 
grupo interdisciplinario de expertos 
independientes que hoy han causado 
tanto revuelo en las redes sociales.

La realidad en el informe, es que lejos 
de contraponer historias, de destruir 
verdades históricas y demás, es que 
ambas partes continúan su trabajo en 
la difícil tarea de llevar justicia a las 
víctimas y a sus familiares, la PGR 
no ha descansado ni un momento en 
la búsqueda de los jóvenes y de los 
responsables de la masacre, tanto 
es así que a la fecha, se ha ejercido 
acción penal contra 131 personas de 
las cuales, se ha logrado aprehender 
a 110, personas que hoy están en la 
cárcel enfrentando el proceso penal y 
que están armando el rompecabezas 

completo de la desaparición de los 
normalistas.

El trabajo pues, continúa, no estamos 
ante la timidez de las autoridades o la 
diligencia de la CIDH simplemente el 
proceso normal se está agotando, de 
hecho si bien la Comisión Ejecutiva de 
Atención  a Víctimas, aún no ha apoyado 
a todos los familiares de las víctimas, esto 
atiende a que los apoyos son a petición 
de parte y ninguno de los interesados se 
ha presentado formalmente a solicitar el 
auxilio de la autoridad, los apoyos están 
ahí listos, esperando a ser reclamados, 
es entonces sólo cuestión de tiempo y 
de trámite.

Muy a pesar de las voces que tratan 
de hacer polémica, y llevar agua a su 
molino, la realidad es que la investigación 
continúa y ojalá en el futuro próximo se 
esclarezcan de forma contundente los 
hechos para poder llevar paz, tranquilidad y 
justicia a las familias afectadas, considero 
que esa debe ser en todo momento 
la meta para todos los involucrados y 
meter el dedo en la herida no hace sino 
lo contrario, de hecho afortunadamente 
el Presidente Enrique Peña Nieto está 
próximo a presentar una iniciativa de 
lo que será una vez aprobado en el 
Congreso de la Unión la Ley General 
sobre Personas Desaparecidas y No 
Localizadas, instrumento que seguramente 
dará certeza y tranquilidad a las familias 
que se encuentran en tan desafortunada 
situación, la consultas ciudadanas han 
transcurrido sin mayores problemas y 
todo parece indicar que el proyecto está 
casi listo por parte del ejecutivo federal, 
esperemos llegue a buen puerto pronto.

 Para finalizar, me gustaría comentarle 
y recalcarle estimado lector, que siempre 
es posible argumentar de un lado o de 
otro, quien tenga más elocuencia quizá 
convenza a un mayor número de personas, 
pero de cualquier modo tomar un lado 
que no sea el de la justicia está mal, 
hacer polémica y tratar de sacar ventaja 
de una situación tan lamentable, no sólo 
es bajo e inmoral sino que lastima a la 
sociedad de maneras que difícilmente 
podemos dimensionar, minar la confianza 
en las autoridades trae consecuencias 
graves que yo creo ninguno nos gustaría 
enfrentar, esperemos pues la verdad 
salga pronto a la luz, los responsables 
cumplan su condena y se pueda cerrar 
un capítulo tan triste en la historia 
mexicana.

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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Redacción 

Rosamorada, Nayarit.- “El 
día de ayer por la noche se 

registraron fuertes lluvias en 
la parte alta de la Sierra lo 
que ocasionó una elevación 
en el caudal del río que pasa 
por la cabecera, provocando 
inundaciones y afectaciones 
a un sector de la población. 
Quiero agradecer a las 
autoridades federales y a 
las autoridades estatales, que 

encabeza nuestro Gobernador 
Roberto   Sandoval  ,  por 
atender el llamado ante esta 
emergencia; quiero agradecer 

la visita del delegado de 
CONAGUA, Héctor González 
Curiel, con quien vimos y 
platicamos acerca de algunas 
soluciones. Informarles también 
que más tarde, personal del 
DIF Rosamorada que encabeza 
mi esposa Korayna Ramírez 
Cervantes, pasara por las 
viviendas afectadas levantando 
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Tuxpan
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*Afortunadamente no hubo pérdidas humanas que lamentar, solo daños materiales. 

Recorre el Alcalde Tomás Cervantes De 
Dios zonas damnificadas por inundaciones

un censo de daños para hacerlo 
llegar a nuestro gobernador 
Roberto Sandoval y a su 
señora esposa, Lili López, 
presidenta del sistema DIF 
Estatal”.

Publicó en su muro de 
Facebook, el Arquitecto Tomás 
Cervantes De Dios, presidente 
Municipal de Rosamorada, 
quien supervisó personalmente 
los daños provocados por 
las inundaciones que se 

registraron la mañana de ayer 
en varias poblaciones de está 
municipalidad.

 
Afortunadamente sólo se 

registraron daños materiales y 
de eso ya tomó nota el Alcalde 
Tomás Cervantes, quien visitó 
personalmente a quienes 
resultaron damnificados.
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Tráfico infernal que no aporta 
nada a la economía local

Se preocuparon por la 
integridad de Lupillo Sánchez
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- “El 
mercado local está parado –
comentó el profesor Roberto 
González Mojarro-, por el violento 
tráfico local, el cual transita 
sin orden adecuado; no se 
ven turistas, sólo bullicio, son 
tan escasos que los propios 
comerciantes t iene flojera 
atenderlos, son pocos los que 
deambulan por las calles y no 
saben en qué establecimiento 
van a comprar”.

“Con el cierre de la Calle 
Zaragoza, y con la reconstrucción 
del mercado municipal, el 
cuello de botella se agudizó el 
congestionamiento vehicular, 
generando hostilidad entre los 
choferes al sentir que llegaran 
más tarde a su destino, la 
verdad el centro histórico está 
muy difícil de visitar imposible 
de encontrar un lugar donde 
estacionarse, no hay lugares 

disponibles”.
“Verdaderamente estamos 

viviendo la pasión de Cristo 
en Septiembre, en medio de 
una selva de chapopote en 
mal estado nadie quiere salir 
a pasear por temor a enfrentar 
este desorden en esta urbe, 
donde continuamos con el 
desafío de un tráfico vehicular 
mal orientado, con un recorrido 
que no permite que se visiten los 
negocios establecidos, vivimos 
una crisis vehicular”.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
comunidad deportiva y vecinos de 
esta cabecera municipal ven con 
buenos ojos la labor de la regidora 
Livier Uribe, de rescatar espacios 
públicos para la convivencia y la 
buena vecindad, con estas acciones 
gana la sociedad, al ampliarse los 
lugares donde pueden convivir 
sanamente con la práctica deportiva.

El Pasado fin de semana vecinos 
de la Colonia Moderna, fueron 
testigos de esta excelente actividad 
encabezado por la dinámica regidora 
Livier Uribe,  y se destaca el interés 
de los vecinos para organizarse 
y emprender la gestión para el 

alumbrado de la citada 
Cancha, la cual está 
bastante desentendida, 
incluso se encontraba en 
el abandono total.

Con la participación del 
Grupo azul, se mejoró 
la infraestructura urbana 
de esta colonia que 
sigue adoleciendo de 
algunos servicios, con su 
implementación se fortalece 
el tejido social, el programa 
de rescate de áreas públicas 
para mejorar la convivencia 
y el deporte patrocinado 
por la regidora Uribe, quien 
lleva varios rescates con 
excelente resultados.

Por Jorge Mendivil “Ligáis”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Varios 
centauros que desfilaron por la 
Avenida Hidalgo, comentaron que 
vieron bastante pasado de copas al 
licenciado Lupillo Sánchez, mismos 
que intentaron evitar que desfilara 
para evitar  incidentes que afectaran  

su integridad física, al no obtener 
buena respuesta de su parte, y para  
evitar que el incidente subiera de 
tono, no insistieron más.

Sin duda que estaban  preocupados 
por la integridad de este destacado 
personaje, ya que en la vía pública 
por ser domingo existía gran tráfico 

vehicular, además una caída del potro, 
son de suma peligrosidad  para alguien 
que va tomado, los reflejos son  más 
lentos, pero al ver su negatividad  a 
sus recomendaciones prefirieron dejar 
de insistir y se unieron a la caravana.

Por fortuna este hecho no paso 
a mayores, el desfile transcurrió 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El promotor 
social y gran cotizador de seguros  
asegura que la Diputada Elsa Nayeli 
Pardo Rivera, es una de las pocas 
diputadas que tratan de evitar el dolor 
y el sufrimiento al que someten a 
los animales en experimentos para 

mejorar el cutis de las personas, 
incluso los obligan a tener peleas 
clandestinas.

“Se tienen que adoptar mejores 
patrones, los animales se están 
convirtiendo en una parte esencial 
en la vida de muchas personas, hay 
que promover un cambio cultural 

una profunda transformación del 
ser humano, por ese sentido va el 
buen protagonismo de la diputada 
Elsa Nayeli, quien lucha porque se 
mejoren las condiciones de vida de 
las mascotas”.

“La diputada Elsa Nayeli, -afirma 
Carlos Hernández- es el personaje 

político de moda, con una estructura 
muy particular aunada a su suma 
facilidad para relacionarse con todos, 
con una ética casi original. Sería 
bueno que esta excelente mujer 
política busque la candidatura por la 
alcaldía, tiene los suficientes méritos 
para rescatar nuestro municipio que 
sigue perdido”.

Realiza buena labor en defensa de los derechos de los 
animales la diputada Elsa Nayeli: Carlos “El Moro” Hernández

15

con bastante  calma anqué 
no dejaron de preocuparse 
al notar que cabeceaba 
constantemente por fortuna 
comentaron se mantuvo con 
firmeza arriba del corcel 
quien con docilidad se dejaba 
conducir, cabe hacer mención 
que los encargados de la 
conducción de desfiles eviten 
que participen personas 
ebrias.

Livier Uribe rescata espacios públicos 
para la sana convivencia deportiva

¡ATENTO AVISO! 
SE SOLICITA MÉDICO 

GENERAL PARA FARMACIA

TEL. 311 141 66 03
311 165 60 08

$60.00 POR CONSULTA
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Alerta en Tuxpan por desbordamiento 
río San Pedro: Salvador Saldaña

Por: Bertha Alvarez 

Se encienten las alertas en 
el municipio de Tuxpan ante la 
amenaza de desbordamiento del 
Rio San Pedro, Protección Civil 
Estatal mantiene un monitoreo 
permanentes para evitar una 
catástrofe en las zonas bajas del 
municipio que desde hace cuatro 
décadas, como cada año, sufre 
de inundaciones.

Su presidente, Salvador Saldaña 

Barrera, informó que a la manera 
rudimentaria, están listos para 
levantar costales de arena para 
evitar la subida del agua en el 
vado que colinda con la margen 
derecha del rio.

Indica que el poblado de Mexcal, 
municipio de Santiago y el Tecomate 
de Tuxpan, son dos de las zonas 
más intermitentes, debido a que 
son bajas tierras que se inundan  
“estamos prevenidos tenemos ya 

a protección civil, en su momento, 
todas las necesidades que se 
requieren”.

Dijo que por la falta de recursos 
no se ha podido concluir la segunda 
etapa en levantamiento de la pared 
que protegería al pueblo de las 
inundaciones, pero como todo 
mexicano  “estamos preparados 
para cualquier contingencia para 
encostalar y empezar a estar al 
pendiente de salvaguardar la 
integridad de los ciudadanos del 
municipio”.

Dijo que no se ha requerido 
suspender las clases ordinarias 
“pero en su momento en cuanto nos 
dicten una información de Protección 
Civil del Estado estaremos al 
pendiente para hace un llamado 

públicamente”, puesto que las 
escuelas servirán de albergues 
en caso de tenga que evacuarse 
a la población.

Anunció que en próximos días 
estará el director de la CONAGUA, 

Héctor González Curiel, para 
atender la zona “casi toda la vida 
se nos ha salido el rio, ya son como 
40 o 50 años de inundación, pero 
estaremos al pendiente” concluyó 
diciendo.  
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Tuxpan
Con gran éxito se llevó a cabo gran 

cañonazo de boxeo olímpico en Tuxpan
Por Alejandra Ávila Denis 

Tuxpan, Nayarit.- El pasado 
5 de septiembre se llevó a cabo 
un evento boxístico de gran 
calidad, la Liga Municipal de 
Boxeo, en coordinación con el 
Ayuntamiento del municipio de 
Tuxpan; invitando a la población 
a presenciar de una tarde-noche 

del deporte de las orejas de 
coliflor, totalmente gratuito para 
las familias Tuxpenses.

En punto de las 7:00 pm, en 
la Unidad Deportiva de Pueblo 
Nuevo, dieron inicio con los 
combates. Fueron 12 combates, 
donde quedó expuesta la calidad 
técnica y óptima forma física de 

los niños y jóvenes pugilistas.

Los boxeadores del municipio 
coquero, de “Club de Boxeo 
Ávila”, “Club Municipal” y “Club 
Contreras”, recibieron a talentos 
deportivos del municipio de 
Santiago Ixcuintla, a cargo del 
“Club de Boxeo El Manchas” y 
“Club de Villa Hidalgo”; donde los 

aficionados estuvieron al filo de 
la butaca por los emocionantes 
combates, debido a la gran 
precisión de los golpes, técnica 
y táctica de estos talentos del 
deporte Nayarita. Dentro de los 
selectivos de ambos municipios 
se encuentran pugilistas que ya 
han sido participes de procesos 
olímpicos anteriores, así como 
novatos.

Esta actividad es parte del 
proyecto de preparación boxística 

del municipio de Tuxpan con 
miras a la Olimpiada Nacional 
2016, el cual se lleva a la par con 
las evaluaciones estatales y el 
actual diplomado de metodología 
que cursan los entrenadores, 
lo que lo convierte en el único 
con una estrategia deportiva 
incluyente, que beneficia no solo 
al pugilismo Tuxpense. Con la 
participación de los diferentes 
municipios en estos encuentros 
se fortalece esta disciplina a 
nivel estatal.
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Con la reciente 
venida del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda a este 
municipio de Tecuala  llega también 
el delegado de la Conagua Héctor 
González “El Toro” primeramente 
a presentarse ante el ciudadano 
Lucio Santana Zúñiga y ponerse 
a las ordenes en lo que a esa 
dependencia federal se le pueda 
ocupar, ante también la presencia 
de los directores de Coplademun y 
de Oromapas, se firmaron algunos 
proyectos en relación a obras 
de agua potable y alcantarillado 
en el municipio y en sus ejidos 

El recién estrenado delegado de Conagua 
Héctor González Curiel visita Tecuala 

conociendo la capacidad de gestión 
de nuestro presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga, y sobre 
los puntos que el primer edil le 
planteó de los más importantes.

En esta pequeña reunión fue 
para tratar el asunto de la red de 
agua potable de la zona que va 
de Atotonilco al ejido de Cuautla, 
al parecer tratarán de hacer un 
pozo exclusivamente nada más 
para esa zona  tratando de que 

éste vital líquido llegue con más 
fluidez y sin contratiempo alguno 
a los hogares de cada una de 
las familias que habitan en esos 
ejidos, ademas se tocó el asunto 
del cárcamo de bombeo que está 
en el ejido de Milpas Viejas y al 
parecer esta inconclusa esa obra, 
ademas se planteó la necesidad 
de sacar la bomba que está en 
la colonia Juan Escutia de esta 
ciudad sin hablar todavía de 
cuánto será la inversión en estas 

obras, porque primeramente se 
elaborarán los proyectos para luego 
calcular el costo que tendrían todos 
estos trabajos y que vendrían a 
beneficiar a miles 
de familias de la 
cabecera municipal 
y sus comunidades.

Sigue trabajando 
fuerte Lucio Santana 
Zúñ iga  po rque 
Tecuala se vea como 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder

TECUALA.- Las repentinas 
y revenidas del rio Acaponeta 
a la altura del puente y vado 
entre Tecuala y la comunidad 
de El Filo aunque debería de ser 
algo a lo que la gente ya está 
acostumbrada, pues pareciera 
que cada año agarra de sorpresa 
a los habitantes de las dos 
márgenes izquierda y derecha 
que por alguna u otra razón o 
por necesidad tienen que cruzar 
el rio Acaponeta y hoy este día a 
temprana hora empezó a llenarse 

la caja del rio.
Todos los que ya estaban de este 

lado del pueblo o los que estaban 
del otro lado como estudiantes, 
comerciantes y prestadores de 
algún servicio tienen que rodear 
hasta el otro puente por la carreta 
internacional Tepic-Mazatlán para 
así poder llegar a sus hogares 
, esta odisea pasa cada año 
en esta temporada de lluvia, 
gobiernos federales, estatales y 
municipales van y vienen y nadie 
se ha preocupado por hacer un 
buen puente que cruce los dos 
lados  de ida y de venida y así 
solucionar ese añejo problema.

Por un lado los que ocupan pasar 
por esa vía tan importante brincan 
y saltan de desesperación porque 
ningún gobierno ha hecho algo 
para remediar esta situación, en los 
comentarios de algunos habitantes 
de este municipio y localidades 
tienen puesta su fe y esperanza 
en el actual presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga para que 
con su gran amistad que tiene con 
Roberto Sandoval Castañeda este 
puente quede terminado en lo que 
queda de estas administraciones 
gubernamentales y si no al 
menos el comienzo de un buen 
proyecto para ponerle fin a esta 

grave situación.

Por otro lado los vecinos 
que habitan cerca del bordo de 
contención del rio Acaponeta cada 
temporada de lluvias están con el 
Jesús en la boca, temiendo que 
de un de repente este bordo sea 
lo totalmente fuerte para poder 

detener la fuerza del caudal de 
ese rio, que con las crecientes 
trae basura, palos, troncos, y 
muchos objetos que en cualquier 
rato podrían romper junto con la 
presión ese bordo de contención, 
ojala y las autoridades federales 
y estatales en coordinación con 
el gobierno municipal se tomen la 
molestia de revestir o reforzar ese 
bordo que desde hace muchos 
años ni siquiera una góndola 
de tierra les ha merecido y esto 
es lo que piden los habitantes 
del municipio de Tecuala a las 
autoridades actuales llámese de 
cualquier nivel, para que volteen 
los ojos hacia esta parte del 
estado del norte de Nayarit y den 
solución a este añejo problema o 
que ya después sea demasiado 
tarde y como dice el dicho “que 
después de ahogado el niño, 
quieran tapar el pozo”. 
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un municipio en pleno desarrollo 
económico y social con la apertura 
del hospital básico comunitario, las 
obras que se están realizando  con 
calles de pavimento hidráulico, de 
calles empedradas, ampliaciones 
del servicio de energía eléctrica 
y más cosas buenas vendrán 
para Tecuala, porque para Lucio 
Santana su gente es primero. 

Crece el Río Acaponeta y sorprende a los 
habitantes de las zonas bajas de Tecuala
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*En Compostela

Ayuntamiento aplicará descuentos 
en pago de impuesto predial

En Compostela

Compostela, Nayarit.- Con la 
finalidad de incentivar el pago 
del impuesto predial, el XXXlX 
Ayuntamiento y la tesorería Municipal 
a través de la dirección de Ingresos, 
cuyo titular es la licenciada, Carmen 
Adriana Andrade Martínez anuncia 
un atractivo plan de descuentos 
para que los contribuyentes que 
tengan adeudos del impuesto 
predial tengan la oportunidad de 
regularizar sus saldos.

En cuento a ello, la licenciada 
Andrade Martínez explicó que por 
instrucción del CP Javier Trejo 
Tesorero municipal y en atención 
a la política de la Presidenta Alicia 
Monroy, de buscar un esquema 
atractivo para los ciudadanos que 
tengan adeudos por concepto del 
impuesto predial, que les otorgue 
la posibilidad de cumplir con sus 
obligaciones por dicho concepto, 
se tomó el acuerdo financiero de 
realizar algunos descuentos para 
que se acerquen hasta las oficinas 
recaudadoras de impuesto predial 
a realizar el pago correspondiente.

la Directora de ingresos 

municipales—dijo—que la promoción 
que ofrece el Ayuntamiento de 
Compostela es con el fin de 
incentivar a los contribuyentes a 
cubrir sus adeudos por concepto de 
Impuesto predial, cuyo pago pueden 
hacerlo en cajas recaudadoras 
del Ayuntamiento ya que durante 
el mes de septiembre se hará un 
descuento especial en este rubro 
y se les condonara también el 
pago de multas y recargos, ello 
con el fin de que aprovechen este 
acuerdo de la Hacienda Municipal, 
que busca beneficiar la economía 

de los contribuyentes.

Para ello, Andrade Martínez, 
indicó que para mayor comodidad 
de los contribuyentes de la parte 
baja del municipio, estos descuentos 
anunciados se les hará efectivo 
en las cajas instaladas en aquella 
región, entre estas la que se ubican 
en el mercado del Mar de Rincón 
de Guayabitos y en La Peñita de 
Jaltemba  con domicilio en Esteban 
Baca Calderón 79 colonia centro; en 
Las Varas esta en avenida López 
Mateos 60 colonia Nueva Galicia 
y por supuesto para la parte alta y 
cabecera municipal, en las cajas ya 
conocidas en el edificio de palacio 
municipal.

Finalmente la Licenciada Adriana 
Andrade exhorta a los comerciantes 
establecidos que aún no cubren 
su licencia de funcionamiento se 
acerquen al departamento de fiscales 
para que se pongan al corriente, 
ya que es mediante el ejercicio 
responsable del contribuyente con 
sus aportaciones, como el municipio 
puede seguir brindando los servicios 
de manera oportuna y eficiente.

Compostela, Nayarit. 08 de 
septiembre de 2015. Por Donkey—
El nombre de Alfredo de Haro se 
menciona en las diversas comunidades 
de la parte alta y baja l Municipio de 
Compostela, lo cual ha generado 
buenos comentarios en torno a su 
proyecto político independiente que 
impulsa con el apoyo de amigos, al 
considerar que es la persona ideal 
para el 2017, año en que se elegirá 
al nuevo Alcalde de Compostela.

Quien mejor que Afredo de Haro, 
para que dirija con certeza los destinos 

del Municipio, en el próximo 
trienio, afirmó el productor 
cafetalero, Jesús Quintero 
de la comunidad de Alta 
Vista, quien explico que la 
gente del campo requiere 
de un Alcalde que realmente 
atienda las demandas de este sector 
y no que se entretenga en complacer 
a los partidos políticos, quienes 
obviamente impiden el desarrollo del 
Municipio ya que sólo se dedican a 
llevar agua a su molino.

Compostela necesita un Gobierno 
ciudadano para cambiar las cosas y 

se brinde justicia social a los sectores 
de la población y que mejor que 
el Ingeniero Alfredo Haro, hombre 
generoso, sencillo y humanista y con 
conocimiento de causa para encabezar 
una buena administración Municipal, 
donde se de participación a la gente 
y sea la que decida en que es lo que 
se debe hacer para que el Municipio 

Compostela, Nayarit.- La directora 
del SIAPA-Compostela, Yolanda 
Viramontes Pérez informó que hay 
buena respuesta de la gente de 
comunidades de Las Varas, Paso 
de Las Palmas y Zacualpan,  donde 
mediante el voto directo y secreto 
elegirán el próximo domingo 13 de 
septiembre a sus nuevos Consejos 
de Agua Potable, en cuya elección 
contenderán las planillas que 
fueron registradas de acuerdo a 
lo estipulado por la Convocatoria 
emitida para este proceso.

Dijo que cada una las planillas 
contara con un representante 
y será sorteado el color con el 
que contenderán en la elección y 
aclaro que uno de los puntos que 
establece la convocatoria es que 
los usuarios que tengan adeudos 
con los Consejos de agua no podrán 

participar con su voto y mucho 
menos intervenir en el proceso.

Viramontes Pérez indicó que 
mantiene la firme convicción de que 
solamente a través de los consensos 
se pueden lograr resultados en 
beneficio de la población. “El 
gobierno de Compostela y el SIAPA 
en todos sus niveles tienen claro 
sus compromisos de escuchar y 
atender todas las demandas de 
la gente del municipio”

La funcionaria destacó que 
para elección de los consejos de 
agua que se realizara el próximo 
domingo fueron registradas dos 
planillas por localidad y serán estas 
las que participaran en el proceso 
y pudiera ser que en algunos casos 
se unifiquen para tener organismos 
operadores más fuertes y eficientes. 

Elegirán consejos de agua en Las 
Varas, Paso de Las Palmas y Zacualpán
•	 De	acuerdo	a	la	convocatoria	los	
usuarios	de	agua	potable	que	tengan	adeudos	
no	podrán	participar	con	su	voto,	ni	intervenir	

en	el	proceso,	aclaró	la	titular	del	SIAPA-
Compostela,	Yolanda	Viramontes.		

*El	Próximo	domingo	

salga adelante, preciso
 Refirió que si Alfredo de Haro, 

decide contender por la Alcaldía 
en el 2017 se podrá transformar a 
Compostela, ya quedó demostrado 
que se puede ganar una Alcaldía 
como candidato independiente, como 
sucedió en el Municipio de San Blas, 
donde el amigo Layin derroto a los 
candidatos de los partidos con muchos 
votos a su favor. 

Por otra parte, el profesor Jorge 
Carrillo García opinó que el proyecto 

del productor cafetalero de Mazatán, 
tiene viabilidad y podría desarrollarse 
exitosamente porque la gente ya 
perdió la confianza en  partidos 
políticos y ahora abraza a quienes 
aspiran una representación de forma 
independiente, lo cual es una gran 
oportunidad para la ciudadanía y en 
este caso Alfredo de Haro no tiene 
compromisos con ningún Instituto 
político, ni con empresario, sino 
con el pueblo y así lo ha anunciado 
durante sus constantes visitas a la 
gente de las comunidades.

Ciudadanía coincide con el 
proyecto de Alfredo de Haro 
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Trabajadora	social	del	IMSS	es	el	enlace	
entre	médico,	pacientes	y	familiares
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El coordinador de Atención a la Salud 
del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) en Nayarit, Misael Ley Mejía 
informó que derivado de las actividades 
en que se  conmemoró a las trabajadoras 
sociales, se llevaron a cabo las XXII 
Jornadas Académico Culturales de Trabajo 
Social y Médico en las que se reunieron 
cerca de un centenar de profesionales 
de trabajo social.

Explicó que la labor de Trabajo Social 
en el ámbito médico de las clínicas y 
hospitales del IMSS en la entidad, tiene 
como prioridad ser el enlace entre el 
médico, el paciente y familiares de los 
enfermos para que ambos se sientan 
atendidos con calidad y de acuerdo a 
sus derechos y obligaciones.

En ese sentido,  y ante la presencia 
de cerca de 100 trabajadoras sociales, 
se abordaron temas de interés para 
estas especialistas y al mismo tiempo 
se actualizaron en los conocimientos de 
la problemática social que actualmente 
y a futuro enfrentan los profesionales del 
Trabajo Social en el entorno de la salud.

El titular de la Coordinación Médica 
añadió que la misión de las trabajadoras 
sociales es contribuir al desarrollo e 
incremento del bienestar social, incluyendo 
de manera prioritaria al individuo, el grupo 
y la comunidad, con la finalidad de generar 
participación integral en la transformación 
de la realidad social.

La coordinadora de Trabajo Social del 

IMSS, Perla Paloma Jacobo Alfaro, destacó 
que como parte central de las actividades 
de las XXII jornadas académico culturales 
y médicas, se presentó la conferencia: 
“¿Cómo mejorar mi calidad de vida para 
mejorar mi calidad de servicio”, tema que 
fue abordado de manera profesional por 
el licenciado en psicología Marco Antonio 
Loreto.

El especialista indicó que dentro de las 
funciones importantes de las trabajadores 
sociales se encuentran: orientar al paciente 
y su familia en la utilización de los servicios 
y recursos dentro y fuera del hospital, así 
como remitir y reubicar a pacientes en 
las instituciones que se requieran para 
solucionar el problema social.

También abordan las características socio 
familiares de la población atendida y  para 
realizar el proceso de tratamiento social 
requerido por los pacientes de acuerdo al 
estudio y evaluación mencionado. También 
el participar en la evaluación del impacto 
de la prestación de los servicios de salud 
de la comunidad.

Finalmente la coordinadora de Trabajo 
Social del Instituto señaló que las funciones 
específicas de las trabajadoras sociales 
son: consulta social, visita domiciliaria, 
actividades socio-educativas, asesoría, 
seguimiento, intervención en crisis, grupos 
de apoyo, así como referencia y contra 
referencia. Así mismo, participa con el 
equipo interdisciplinario de la Institución 
en proyectos sobre salud integral de la 
población.

DEMAGOGIA Y POPULISMO: 
PANDEMIA POLÍTICA

‘Demagogia y populismo’… Peña Nieto 
trae un pensamiento obsesivo: “hoy las 
sombras del populismo y la demagogia 
amenazan a las sociedades democráticas del 
mundo. En varias naciones están surgiendo 
opciones políticas que, en su ambición de 
poder, prometen soluciones mágicas que 
en realidad terminan por empobrecer a 
las familias y restringir la libertad de los 
ciudadanos”. Esta posición ideológica la 
expresó en el encuentro priísta ‘Unidad 
para Continuar con la Transformación de 
México” (julio 27). Tal tema lo enfatizó en 
su III Informe. Algunos vieron una alusión a 
Manuel López Obrador. Y nos preguntamos 
si realmente ‘HOY’ –así, con mayúsculas- 
es cuando sucede tal fenómeno social. 
Y, también, sobre el qué entender por 
‘populismo’ y ‘demagogia’.

‘Demagogia’. Es una dominación tiránica 
de la plebe. Es una forma engañosa de 
razonamiento caracterizada por ofrecer 
una visión falsa de la realidad a la que se 
refiere, con objeto de sacar algún provecho 
de ella. En la política así se le llama a la 
ideología o actuación que trata de ocultar 
una serie de problemas sociales, de carácter 
global, con promesas vagas que, al fin, no 
llegan a cumplirse. Un demagogo es, pues, 
un mentiroso, un cínico y un hipócrita.

El cinismo es la práctica o defensa de la 
‘inmovilidad’ o el error, con desvergüenza 
y descaro. Ahora, la hipocresía es el 
fingimiento o apariencia de lo que no es 
o lo que no se siente. Los ‘doble cara’; el 
‘fariseísmo’.

El demagogo y el cínico fácil terminan 
en la traición, en la deslealtad, porque 
actúan de mala fé, y no guardan la nobleza 
de espíritu. Suena, pues, muy dramático y 
trágico el acusar a alguien de demagogo 
cuando uno lo es: “el que esté libre de 
pecado…” El dedo, ‘flamígero’, con el que 
apuntan al delito termina señalándolos a 
ellos mismos. Son los que gritan: “¡Al ladrón! 
¡Al ladrón!”; son lo que, a burda imitación 
del personaje de Conan Doyle, siguen, con 
enormes lupas, las huellas del ‘malandro’, 
cuando las mismas son las suyas propias.

Pero -¡ufff! ¡Qué alivio!-, lo bueno es que 
en nuestro ‘independiente’ y ‘revolucionario’ 

México no existen políticos ‘oficiales’ 
así: los pobres y miserables aplauden 
entusiastamente por el nivel de vida que se 
les está heredando, mientras sus niñas y 
niños, sus ancianos, mueren con el paladar 
seco de hambre…

GARAJE:

1.- Guatemala, un pueblo que demostró 
tener coraje y cojones.

2.- Oportuna toma que publica el portal 
‘Aristegui Noticias’ –reproducida en la revista 
‘Proceso’-, donde se vé al empresario Juan 
José Hinojosa Cantú, propietario del ‘Grupo 
Higa’, de triste memoria, como invitado 
de honor al informe de Peña Nieto. Se le 
vé cerca de los integrantes del ejército…

3.- ¡Oiga usted! ¡Qué raro peinadito el del 
‘honorable y digno’ titular de la Secretaría de 
la Función Pública (SFP), Virgilio Andrade 
Martínez! ¡Muy raro! ¡Muy ‘rarito’!

4.- ¡Ah cómo jode y jode el Diario 
Británico ‘Financial Times’! Lo mismo 
que el Centro de Investigación ‘PEW’, de 
Washington, USA…

5.- ‘Populismo’ ¿le han dado a usted 
‘carreta’? ¿Ama que lo adulen? Bueno, pues 
nos cuentan que la delincuencia usa un 
lenguaje muy particular para comunicarse; 
un idioma en clave, que no es otra cosa 
que la famosa ‘coba’. Vamos.

Significa ‘entretener’ a alguien con una 
conversación halagüeña para engañarla. 
Es una voz coloquial, de los bajos fondos. 
Puede significar también ‘gallina’, y proviene 
de a voz ‘cobar’, que significa ‘empollar 
sus huevos la gallina’. Se dá como posible 
que término ‘boca’ sufriera una metátesis, 
es decir, una transposición de las sílabas 
en su fonética para degenera en ‘coba’, 
ya que el engaño se hace hablando. Es 
una ‘jerga’…

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 
64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

“Corremos el riesgo de convertirnos en un país de cínicos”
-José López Portillo-

* Como parte de las XXII Jornadas Académico 
Culturales y Médicas de  Trabajo Social se presentó 
la ponencia “Cómo mejorar mi calidad de vida para 

mejorar mi calidad de servicio”
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* Ejército Mexicano, Policía Federal, Policía Nayarit y Municipal de Tepic, 
despliegan operativo BOM en la capital nayarita, así lo dio a conocer el 

Fiscal General Edgar Veytia.
* “La seguridad ha sido primordial en el Gobierno de la Gente, siempre 
hemos contado con el apoyo del Ejército, de la Marina, Policía Federal 
y hoy se une la Policía Municipal; comprometiéndonos no solo como 

instituciones, sino comprometiéndonos con los ciudadanos”, destacó Edgar 
Veytia.
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Tepic, Nayarit.- Ejército 
Mexicano, Policía Federal, 
Policía Nayarit y Municipal 
de Tepic, despliegan 
operativo BOM en la 
capital nayarita, así lo 
dio a conocer el Fiscal 
General Edgar Veytia. 

Explicó que como 
parte de las acciones 
encaminadas a garantizar 
la seguridad de las familias 
nayaritas, se decidió 
arrancar con las Bases 
de Operaciones Mixtas 
en coordinación con los 
diferentes órdenes de 
gobierno. 

“La seguridad ha sido primordial 
en el Gobierno de la Gente, siempre 
hemos contado con el apoyo del 
Ejército, de la Marina, Policía 

Federal y hoy se une la Policía 
Municipal; comprometiéndonos 
no solo como instituciones, 
sino comprometiéndonos con 
los ciudadanos”, destacó Edgar 
Veytia.

El Fiscal General 
de ta l l ó  que  las 
llamadas BOM vienen a 
fortalecer el Operativo 
de Seguridad Nayarit 
2015; pues apuntó 
que pese a vivir en 
un Estado tranquilo 
y seguro, Nayarit no 
baja la guardia en el 
combate frontal a la 
delincuencia.

“ S e g u i r e m o s 
trabajando por el 
b ienestar  de las 
familias Nayaritas, en 
esta primer etapa se 
implementa en Tepic, 
para posteriormente 

cont inuar  con los demás 
municipios, garantizando y 
conservando el segundo lugar 
nacional en materia de seguridad”, 
concluyó el Fiscal Edgar Veytia. 

Tepic, Nayarit.- En 
operativo de Inspección 
d e  T r a n s p o r t e 
Público y en base a 
denuncias ciudadanas 
de estudiantes por 
no ser respetada su 
tarifa, se procedió a la 
localización y detención 
de dos unidades de 
la Ruta Progreso 5, 
las cuales fueron 
sancionadas de acuerdo 
a la Ley de Tránsito 
por no cumplir con lo 
establecido de brindar 
un servicio con calidad 
y calidez y respetar la 
tarifa oficial.

Arranca en Tepic, operativo de 
seguridad a través de las BOM

Al corralón minibuses por 
incumplir la ley de tránsito
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*	Las	llamadas	y	los	mensajes	siguieron	entrando	a	su	celular,	
hasta	el	20	de	octubre	pasado.	

“Mamá, me puede poner una recarga, me 
urge”, el último mensaje de un normalista
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El chikungunya llegará a todo el 
país, alerta Secretaría de Salud

 “Es cuestión de tiempo” para que 
el chikungunya llegue a todo el país, 
con excepción de las zonas frías, 
indicó el subsecretario de Prevención 
y Promoción de la Secretaría de 
Salud, Pablo Kuri Morales.

Según registros oficiales, hay 
al menos cinco mil 721 casos 
confirmados en todo México, reveló 
el funcionario federal; no obstante, 
muchos casos no se reportan a las 
autoridades.

Son 18 las entidades en que 
ya se dieron cientos de casos, 
mientras que en el Distrito Federal 
reportan unas 200 personas enfermas, 
luego de que viajaran a estados del 
Sur del país.

Kuri Morales aseguró que existen 
otras zonas en donde el chikungunya 
no va a entrar, como Toluca, o 
algunas partes de Zacatecas y 
Tlaxcala, debido al clima frío.

“Pero en el resto del país, sabemos 
que eventualmente va a llegar”, 
advirtió, y abundó que lo que se está 
tratando de hacer con las campañas 
de promoción de la salud es lograr 

que el impacto sea menor al controlar 
los criaderos.

Actualmente las entidades que 
más sufren de este virus, que sólo 
se transmite si hay mosquito, son 
Guerrero, con mil 434 casos; Oaxaca, 
992; Michoacán, 904; Veracruz, 776, 
y Chiapas, con 544 casos.

En la página del IMSS, se explica 
que “Chikungunya es una palabra 
que en el idioma makonde significa 
“doblarse” (debido a que los enfermos 
se doblan o encorvan por dolor en las 
articulaciones). Es una enfermedad 
nueva en el continente americano, 
transmitida por el mismo tipo de 
mosquito que propaga el dengue, por 
lo que en algunos casos se pueden 
contraer ambas infecciones”.

La enfermedad aparece de 3 a 
7 días después de la picadura del 
mosquito infectado y puede durar 
el mismo tiempo en la fase aguda. 
Entre los síntomas que se presentan 
durante este periodo se encuentran:

• Fiebre mayor a 39° C
• Dolor en: 
o Articulaciones, dolor intenso 

asociado a hinchazón
o Cabeza
o Espalda
o Músculos
• Náuseas
• Manchas rojas en la piel 

(erupciones)
• Conjuntivitis (enrojecimiento 

de los ojos)
Actualmente no existe vacuna 

contra la enfermedad, por lo que se 
recomienda:

• Evitar el contacto y los 
piquetes de moscos

• Usar repelentes contra 
moscos

• Evitar que los mosquitos 
entren a tu casa: colocar mosquiteros 
en puertas y ventanas, así como un 
pabellón para cubrir la cama

• Mantener el patio limpio de 
llantas, botes, botellas o cualquier 
objeto donde se pueda estancar el 
agua y aparezcan moscos

• No mantenerse a la intemperie 
de madrugada o por la noche, ya que 
son horarios en que los insectos 
hematófagos (que se alimentan de 
sangre) tienen mayor actividad.

E l  Grupo  de  Exper tos 
Independientes de la CIDH reveló 
un último mensaje de uno de los 
43 normalistas desaparecidos.

Se trata de Jorge Aníbal Cruz 
Mendoza, a quien describen 
como “joven de 19 años de 
edad, Estudiante de Primero C 
de Primaria de la Escuela Rural 
Raúl Isidro Burgos”.

“Su teléfono registra una llamada 
a las 22:16 h del 26 de septiembre 
desde una antena cercana al 
Palacio de Justicia de la ciudad 
de Iguala de la Independencia con 
coordenadas 18o19 ́44” N, 99o30 
́27” W lugar donde se encontraba 
en el bus Estrella de Oro 1531, 

entre otras”, señala.
“Recibió́ un mensaje a las 22:23:20 

horas. Posteriormente, esa noche a la 
01:16 h del día 27 de septiembre, su 
madre recibió́ este mensaje: “mamá 
me puede poner una recarga me urge” 
sin que se tenga conocimiento de la 
coordenada”, señala.

El informe de los expertos apunta 
que “después del 28 de septiembre 
al 20 de octubre diversas llamadas 
y mensajes entraron al celular de 
Jorge Aníbal”. 

Para el grupo de la CIDH  no 
ha sido posible “determinar si hay 
razones técnicas que expliquen estos 
hechos (la utilización del celular 
hasta el 20 de octubre), pero ha 

S i g i f r e d o  N á j e r a 
Talamantes, quien era vecino 
de celda de Joaquín “El 
Chapo” Guzmán en el penal 
federal del Altiplano, murió 
el lunes 7 debido a un paro 
cardiorespiratorio, de acuerdo 
con la Comisión Nacional de 
Seguridad (CNS).

Conoc ido como “E l 
Canicón”, era uno de los 
líderes más sanguinarios del 
cártel de “Los Zetas” y cumplía una 
larga sentencia por delitos entre 
los que destacan los ataques con 
granadas contra las instalaciones 
del Consulado de Estados Unidos 
en Monterrey, y de Televisa en esa 
misma ciudad, informó Reforma.

También se le atribuyen la tortura 
y ejecución de nueve soldados de 
la Séptima Zona Militar de Nuevo 
León, cometidas entre el 17 y el 
22 de octubre de 2008 en el área 
metropolitana de la capital de 
Nuevo León.

De acuerdo con información 
oficial, la mañana del lunes el capo 

presentó un malestar durante el 
pase de lista, por lo que fue llevado 
al hospital del centro penitenciario 
bajo condición de emergencia.

Mientras recibía atención médica, 
“El Canicón” se desvaneció debido 
a un paro cardiaco, por lo que 
personal médico realizó maniobras 
de reanimación durante varios 
minutos, sin lograrlo.

“Personal de la Subprocuraduría 
Especializada en Investigación de 
Delincuencia Organizada de la 
PGR participó y coadyuva en la 
indagatoria de los hechos, así como 
en la necropsia de ley“, agregó la 
CNS en un reporte.

Muere ‘El Canicón’, vecino de 
celda de ‘El Chapo’, por paro 

cardiorespiratorio: CNS
*	Sigifredo	Nájera	Talamantes	cumplía	
una	larga	sentencia	por	los	ataques	con	
granadas	al	consulado	de	Estados	Unidos	
en	Monterrey	y	a	las	instalaciones	de	

Televisa	en	aquella	ciudad;	se	le	atribuye	
la	tortura	y	ejecución	de	nueve	militares.

solicitado la investigación de estos 
mensajes”, pues contrasta con las 
declaraciones de inculpados por las 

desapariciones, quienes dijeron que 
“los teléfonos habrían sido destruidos 
inmediatamente”.

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 
resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la 

Salud recomienda la atención profesional para 
ser orientados en aspectos fundamentales como las 

emociones, las relaciones de pareja y la atención a los 
hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!

!
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¡No hay dinero, chinguense 
otro pendejo!: Pelón Escobedo 

*Así	trató	a	madres	de	familia	en	el	Congreso	

Por José María Castañeda 

En la pasada reunión de 
congreso, presencié un penoso 
incidente en el cual el diputado del 
PRD por la vía plurinominal Luis 
Manuel Hernández Escobedo, 
ampliamente identificado con el 
apodo del Pelón, prácticamente 
hiso llorar a cuatro madres de 
familia, que afligidas lo llamaron 
una vez concluida la sesión, para 

solicitarle un apoyo económico 
a fin de sufragar los gastos del 
material escolar que requerían 
sus hijos.

El Pelón quien dicho sea 
de paso es el líder vitalicio del 
SETUAN visiblemente molesto 
les dijo que porque nada más se 
dirigían a él para pedirle dinero 
ahí está dijo el diputado Beni, ahí 
está la diputada Sonia, vayan y 

chinguenlos a ellos, yo no crean 
que vengo al congreso con un 
costal de dinero para estarlo 
repartiendo, Para entonces dos 
mujeres a duras penas retenían 
el llanto por la humillación de que 
estaban siendo objeto por parte 
del legislador, ese mismo que en 
una noche apuesta hasta 200 mil 
pesos en los gallos y juegos de 
azahar yo aproveche para tomar 
una gráfica misma que inserto 

en esta nota.

Lo cierto es que después 
de escuchar las palabras del 
disque representante popular me 
pregunte para mis adentros "Los 
Nayaritas tendremos necesidad 
de soportar a esos diputados 

cuyo dinero que les entregan 
para apoyos prefieren ahora sí 
que utilizando el florido lenguaje 
del Pelón Escobedo, prefieren 
chingarselo en juegos de azahar  
o en una pelea de gallos que 
ayudar a su gente vaya con 
sujetos de esta calaña.

El Partido del Trabajo legalmente 
sigue vigente: Pérez Gómez

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic,- En conferencia de prensa, 
el Comisionado Político Nacional 
del Partido del Trabajo en el Estado, 
Pedro Roberto Pérez Gómez, 
indicó que no obstante, el Instituto 
Nacional Electoral (INE) el pasado 
3 de agosto resolvió de manera 
inconstitucional el retiro  del registro 
nacional a nuestro partido, el cual 
aún conservamos legalmente, ya 
que la resolución del INE no es 
definitivo dijo, mucho menos es 
una cosa juzgada, puesto que ya 
presentamos una impugnación a 
la resolución del órgano electoral 
correspondiente.

Abundó que, “de esta manera 
la lucha por que el Partido del 
Trabajo conserve su registro 
sigue viva a pesar de la perversa 

consigna del INE para quitarnos 
el registro, por lo que determinó 
que no se podía tomar como 
válida la elección de diputados 
plurinominales violentando con 
ello, la Constitución en el Artículo 
41, que establece claramente, que 
para que un partido conserve su 
registro se debe alcanzar por lo 
menos el 3% electoralmente”.

“Si tomáramos como base la 
elección de candidatos a diputados 
federales por el principio de 
mayoría relativa, a nuestro partido 
le faltarían 1,572 votos para 
alcanzar el 3% en esta elección 
pasada, por lo que en el mes de 
agosto el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación 
determinó anular la elección del 
distrito 01 de Aguascalientes, por 
lo que se violaron los principios de 
neutralidad y equidad el día de la 

jornada electoral, por consiguiente 
deberá de repetirse dicha elección 
en esa entidad”.

Por úl t imo puntual izó el 
Comisionado Político Nacional 
Estatal del PT, dijo, que legalmente 
las siglas del PT y sus estatutos 
siguen vigente en el país, “porque 
tenemos plena confianza en 
que específicamente la Sala 
Superior del Poder Judicial de la 
Federación donde interpondremos 
en tiempo forma el recurso de 
referencia, y estamos convencidos 
que dicha instancia, en el uso de 
su independencia y autonomía 
que le confiere la Constitución, 
resolverá el tema del Partido del 
Trabajo conforme a derecho, por 
lo que confiamos plenamente en 
que se nos hará justicia electoral y 
con ello seguiremos conservando 
nuestro registro como partido”.          

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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* Participando en las escaramuzas charras en el ámbito nacional.

De tan solo 13 años…

*	El	re-encarpetamiento	de	la	carretera	a	Ibarra,	en	breve	
será	una	realidad,	afirma.

Director de Santiago: José María Castañeda                                             Miércoles 9 de Septiembre  de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1780

Betzy Beltrán González, está 
convertida en una auténtica amazona

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Quien fuera regidor 
en el periodo de Sergio González García 
y posteriormente síndico municipal ante la 
licencia que solicitara la ahora presidente 
Municipal, Fátima del Sol Gómez Montero, 
para separarse del cargo, J. Isabel Beltrán 
dijo sentirse orgulloso de la menor de 
sus hijas;  quien está convertida en una 
auténtica amazona, que sin pasar por el 
equipo estatal de Adelitas, llegó al equipo 
nacional en esta disciplina.

 
Betzy Beltrán González, es el nombre de 

la jovencita de tan sólo 13 años, originaria 
dignamente de Estación Yago, quien nos 

representa dignamente en el equipo de 
Adelitas que participan en las suertes 
charras, como sucedió recientemente 
en su participación en la escaramuza 
llevada a cabo en el estado de Durango.

Pero vayamos a la entrevista con el 
orgulloso padre Chabelo Beltrán:

-“Sí, decirte Chema, por primera 
vez ella participa a nivel nacional en la 
escaramuza, no entró a nivel estatal ya 
vez que se empieza de abajo para arriba, 
y en su primera vez se fue al nacional 
donde lograron un tercer lugar que para mí 
estuvo bien porque son una niñas todas 
las participantes, por lo que considero 

de excelente la participación de ellas”.

-Tu hija Chabelo, cuenta con 13 años 
de edad, pero veo por medio de las 
redes sociales que el caballo con el que 
participa lo tienen bien cuidado.

-“Si mira, ese caballo yo lo traje de acá 
del lado de Puerto Vallarta, se lo compré 
a una muchacha que era también de 
escaramuza; el caballo ya estaba hecho, 
y es que no cualquier caballo, es bueno 
para participar en las escaramuzas. Tanto 
el caballo como la Adelita deben de tener 
un entendimiento a la hora de moverlo, 
mi niña se enseñó muy bien, se hallaron 
tanto ella como el caballo. El caballo se 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La regidora 
Lourdes Ponce, del ejido de Pozo 
de Villa, es una de las pocas ediles 
que si trabajan en beneficio de la 
ciudadanía; cuando algunas otras 
féminas con el cargo de regidores 
en la actual administración prefieren 
continuar escondiendo las “orejas”, 
con la finalidad de evitar tener 
contacto alguno con los pedinches 
de sus respectivas demarcaciones.

Sobre las actividades a realizar 
en este mes patrio, Lourdes Ponce, 
entrevistada en la sala de cabildo, 
dijo: “aquí nos encontramos 
Chema, cumpliendo un poquito 
las necesidades que hay en cada 
pueblo, y pues dándole atención 
a las peticiones que nos dan cada 
día. Son muchas las necesidades, 
pero bueno, hacemos lo que 
podemos. Ahorita andamos en las 
comunidades, viendo los apoyos 
del día 15 de septiembre y del 16 
ya que también nos están pidiendo 
apoyos, y pues ahí de alguna manera 
atendiendo a todos y cada uno de 
los pueblos que solicitan el apoyo”.

-Lourdes, tu demarcación es muy 
grande territorialmente hablando, 
inicia en el poblado del Limón y 
concluye en el poblado de Pantano 
Grande.

-“Así es, una demarcación 
extensa. Pero bueno, como candidato 
a regidor, cuando anduvimos en 
campaña, nos comprometimos y 
visitamos todas las localidades y ahí 
andamos. De hecho la presidente 
municipal Fátima del Sol, me ha 
hecho el favor de atender las 
peticiones que le hago; ahorita por 
el temporal de lluvias hay calles 
totalmente destrozadas, de hecho 
en Pozo de Ibarra hay varias calles 
destrozadas y con el apoyo de Fátima 

se van a empedrar algunas calles. 
En el poblado del Limón, también 
hay una calle que está destrozada, 
debido a las lluvias y como los 
niños ya entraron a clases es una 
pena que sean los niños los que 
más batallen a la hora de dirigirse 
a sus escuelas o jardines de niños.  
En ese poblado fueron los padres 
de familia los que nos pidieron 
que les ayudáramos a rellenar las 
calles dañadas con tierra y piedra, 
para poder más o menos solventar 
la necesidad, porque ahorita pues 
no se puede empedrar debido a lo 
lodoso de las calles”.

-Lourdes, ahorita que hablas de 
calles destrozadas y calles llenas 
de zanjones, la principal arteria 

vial de tu demarcación, la carretera 
Santiago-Ibarra, está totalmente 
destrozada, ¿has hablado con 
Fátima, para ver si se puede re-
encarpetar’

-“De hecho sí, José María; la 
presidenta ya tomó en cuenta 
esa carretera que está en malas 
condiciones, nosotros hemos tocado 
el tema en cabildo, de hecho ya 
saben, incluso se anunció por 
medio del Dr. Benigno Ramírez, e 
incluso por la propia presidenta, que 
ya están autorizados 5 kilómetros 
que contempla Sant iago-El 
Puente con carretera nueva, y 
re-encarpetamiento del Puente a 
Pozo de Ibarra, nada más que esto 

dará comienzo en unos días más 
yo, pienso que no será mucho. 
La gente se desespera viendo 
la necesidad que está horrible, 
pero sí, ya está en camino está 
obra que tanto han solicitado los 
Santiaguenses”.

Explicó la regidora que siente los 
problemas de sus representados y 
que da la cara en todo momento; 
no como el resto de regidores que 
nada más –insisto-, asoman las 
orejas en tiempos de elecciones 
para quedar bien con quien les 
regaló el cargo de regidores. Y 
aquí quiero dejar en claro que no 
es nada personal; es el sentir de 
la ciudadanía.
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llama el ‘Bulbo’, ese es el nombre que le 
puso la muchacha a la que se lo compré, 
es muy buen caballo y en la escaramuza 
de hecho hay participantes de menor 
edad que la de mi hija”.

-Chabelo, ¿cuantas horas practica 
tu hija al día?, porque debe de ser una 
constante para alcanzar un grado de 
competición.

-“Si, ahorita están entrenando viernes y 
sábado, y lunes y miércoles, hay ocasiones 
en los que no pueden entrenar si es que 
el lienzo amanece lodoso a causa de 
las lluvias, ahorita están aumentando 
los entrenamientos porque habrá una 
participación en la ciudad de Guadalajara 
este 20 de septiembre. Betzy Beltrán 
González está próxima a cumplir 14 años, 
está estudiando en la secundaria número 
22 de estación Yago; tengo otra hija que 
se llama Isabel, ella cumplió hace poco 
sus XV años. Y bueno, que te puedo decir 
de ella, me siento orgulloso con Betzy, 
convertida en una auténtica amazona; e 
Isabel, ella es parte de un ballet de aquí 
del DIF”. Expresó finalmente Chabelo 
Beltrán.

Lourdes Ponce, regidora que si trabaja por 
el bienestar de la gente de su demarcación


